
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3394 Dimanche 20 Novembre 2022 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Tribunal de Dar El-Beïda : 
Projection de vidéos montrant 

des détails du meurtre de 
Djamel Bensmaïl

Activité de concessionnaire et 
construction de véhicules : 

Les décrets exécutifs 
publiés au Journal officiel

P.03P.03

Le wali d’Annaba a procédé 
à la remise des décisions 

d’affectations et à l’attribution 
des clés d’un important quota de 
logements sur le site de Guantra

P.06P.06

12ÈME SURETÉ URBAINE :
Arrestation d’un individu 

ayant escroqué une 
douzaine de victimes

Décès de 9 personnes 
par asphyxie au 

monoxyde de carbone 
depuis début novembre

P.07P.07

P.05P.05

P.04P.04

ANNABA

PROTECTION CIVILE 



Dimanche 20 Novembre 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Le Président Tebboune affirme la solidarité 
de l’Algérie avec le peuple cubain pour 

la levée du blocus économique

L’Algérie fait don à Cuba d’une centrale 
électrique solaire et annule 

les intérêts sur la dette

Mondial-2022:

Le Président Tebboune se rend au Qatar 
pour assister à la cérémonie d’ouverture

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
réaffirmé, jeudi, la solidarité 

permanente de l’Algérie avec le 
peuple cubain en vue de lever le 
blocus économique, commercial et 
financier qui lui est imposé depuis 
plus de 60 ans.
Dans une déclaration conjointe avec 
son homologue cubain, M. Miguel 
Diaz-Canel Bermudez, au terme des 
entretiens qu’ils ont eus, au siège de 
la Présidence de la République, le 
Président Tebboune a indiqué que 
“l’Algérie et Cuba sont liées par des 
relations d’amitié et de solidarité 
historiques, nourries des valeurs 
de liberté, de paix et de justice que 
nous partageons”, réaffirmant à cette 
occasion “la solidarité permanente 
de l’Algérie avec le peuple cubain en 
vue de lever le blocus économique, 
commercial et financier imposé à son 
pays depuis plus de 60 ans, mû par 
notre conviction des principes des 
Nations unies et de la résolution de 
l’Assemblée générale de l’ONU qui 
appelle à la levée de ce blocus”.
Le président de la République a 
en outre estimé que la visite de 
son homologue cubain en Algérie 
constitue “une occasion pour 

renforcer la coopération et la 
coordination, interrompues entre les 
deux pays depuis 2019”, affirmant 
avoir eu de “riches” concertations 
avec le président cubain.
“Par sens du devoir envers la 
République de Cuba, pays frère et 
ami avec lequel nous avons eu, dans 
le passé et le présent, des relations et 
d’autres que nous tisserons ensemble 
à l’avenir, l’Algérie a décidé 
d’atténuer les difficultés auxquelles 
fait face l’économie cubaine, à 
travers l’annulation des intérêts sur la 
dette cubaine auprès de l’Algérie et 
le report du paiement de ces dettes”, 
a expliqué le Président Tebboune.
L’Algérie a également décidé 
“de faire don d’une centrale 
électrique solaire à Cuba et de 
reprendre les approvisionnements 
en hydrocarbures pour permettre à 
ce pays de remettre en marche les 
centrales électriques et mettre fin aux 

coupures actuelles d’électricité”, a-t-
il soutenu.
Par ailleurs, le président de la 
République a dit avoir convenu 
avec son homologue cubain de 
“renforcer la coopération en matière 
d’industrie pharmaceutique, de 
créer le nombre requis de sociétés 
mixtes, de produire des vaccins et de 
promouvoir l’échange d’expériences 
dans les domaines de l’enseignement 
supérieur, de la jeunesse et du 
commerce”.
Dans le même contexte, il a 
indiqué que la délégation officielle 
algérienne qui prendra part à la 
réunion de la Commission mixte 
à La Havane prévue début 2023, 
“sera accompagnée d’environ 
150 investisseurs algériens en 
vue d’examiner les opportunités 
d’investissement à Cuba”.
Au terme de son allocution, le 
Président Tebboune a adressé 
un message de soutien et 
d’encouragement au peuple cubain 
et particulièrement aux jeunes pour 
“reprendre le flambeau”, tout en 
adressant ses sincères salutations, 
en son nom et au nom du peuple 
algérien, à l’ancien président cubain, 
Raul Castro.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a annoncé, jeudi à Alger, que 
l’Algérie a décidé de faire don 
d’une centrale électrique solaire à 
Cuba et d’annuler les intérêts sur 
la dette cubaine.
“L’Algérie a décidé d’atténuer 
les difficultés auxquelles fait 
face l’économie cubaine en 
annulant tous les intérêts sur 
la dette cubaine”, a annoncé le 
président Tebboune dans une 

déclaration conjointe avec son 
homologue cubain, M. Miguel 
Diaz-Canel Bermudez à l’issue 
de leurs entretiens au siège de la 
Présidence de la République.
Il a été décidé également 

de faire don à Cuba d’une 
centrale électrique solaire pour 
approvisionner la capitale La 
Havane en électricité, a ajouté le 
président de la République.
Le président Tebboune a affirmé 
que l’Algérie et Cuba entretiennent 
“des relations historiques qui se 
sont consolidées par les valeurs 
de liberté, de paix et de justice”, 
réaffirmant à cette occasion “la 
solidarité permanente de l’Algérie 
avec le peuple cubain”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est rendu samedi au Qatar 
pour assister à la cérémonie 
d’ouverture de la Coupe du 
monde de football (2022), prévue 
dimanche à Doha, à l’invitation 

de son frère, Son Altesse Cheikh 
Tamim Ben Hamad Al-Thani, 
Emir de l’Etat du Qatar, pays 
frère.
Le Président Tebboune a 
été salué, à son départ à 
l’aéroport international 
Houari-Boumediene, par le 

Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
et le directeur de Cabinet à la 
présidence de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf.

Le président cubain, M. 
Miguel Diaz-Canel 
Bermudez, a qualifié, 

jeudi à Alger, de modèle la 
relation d’amitié, de solidarité 
et de soutien mutuel existant 
entre l’Algérie et son pays.
“Cuba et l’Algérie constituent 
un modèle de relations 
d’amitié, de solidarité et de 
soutien mutuel depuis 1963, 
l’année qui a vu Cuba envoyer 
une équipe de médecins 
pour coopérer avec le peuple 
algérien frère”, a affirmé le 
président cubain dans une 
déclaration conjointe à la 
presse avec le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’issue de leurs 
entretiens au siège de la 
présidence de la République.
Soulignant que sa visite, 
qui coïncide avec le 60ème 
anniversaire de l’établissement 
des relations diplomatiques 
entre les deux pays, revêt 
une “grande signification”, le 
président cubain a rappelé que 
son pays était le premier en 
Amérique latine à reconnaitre 
la République algérienne, 
ajoutant qu’après cela, il 
y a eu “toute une histoire 
d’évènements, d’échanges et 
de collaborations ayant permis 
de renforcer nos liens”.
Il a ajouté que sa visite au 
musée du Moudjahid lui a 
permis de rendre hommage 
aux Martyrs du peuple algérien 
héroïque et de comprendre 
mieux sa lutte et sa résistance 
contre le colonialisme.
Sur un autre registre, le Chef 
de l’Etat cubain a indiqué que 
les relations politiques entre 
l’Algérie et son pays sont 
“excellentes”, précisant que 
sa rencontre avec le Président 

Tebboune a permis de souligner 
la convergence de vues sur les 
questions internationales et 
régionales d’intérêt commun.
“Nous avons convenu de 
stimuler les liens économiques, 
commerciaux et financiers en 
vue de les mettre au niveau 
des relations politiques”, a-t-il 
ajouté, relevant que les deux 
pays œuvrent à renforcer leur 
coopération dans les domaines 
de la santé, de l’énergie, des 
énergies renouvelables et de 
l’agriculture, tout en procédant 
à des échanges culturels, 
éducatifs, scientifiques et 
technologiques.
Le président Diaz-Canel 
Bermudez s’est félicité, à cette 
occasion, du rééchelonnement 
de la dette de Cuba auprès de 
l’Algérie.
Il s’agit d’un “soutien 
important de l’Algérie envers 
Cuba et un témoignage de sa 
compréhension de la situation 
qui prévaut dans mon pays”, 
a-t-il soutenu.
Le président cubain a remercié 
le Président de la République 
pour “l’accueil chaleureux et 
la possibilité d’échanger, de 
façon directe et ouverte, sur les 
aspects de l’agenda bilatéral et 
international”.
Il a tenu, en outre, à féliciter, 
au nom du peuple et du 
gouvernement cubains, ainsi 
qu’en son nom personnel, 
le Président Tebboune à 
l’occasion de son anniversaire.

Algérie-CubA  :

 Un modèle de relation 
d’amitié et de solidarité
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Tribunal de Dar el-beïda :
Projection de vidéos montrant des détails du meurtre 

de Djamel Bensmaïl

Le Général d’Armée Chanegriha en visite d’inspection 
au Groupement de Promotion de l’Industrie mécanique à Constantine

Conseil de la Nation :
Les affaires de saisie de véhicules et de camions soumises 

à une procédure juridique et judiciaire

Le procès des accusés 
dans le meurtre du jeune 
Djamel Bensmaïl en août 

2021 à Larbaâ Nath Irathen (Tizi 
Ouzou), s’est poursuivi samedi 
au Tribunal pénal de première 
instance de Dar El-Beïda (Alger), 
par la projection de vidéos 
diffusées par les accusés sur les 
réseaux sociaux, montrant des 
détails du crime et la vague de 
panique et de terreur provoquée 
au sein de la population.
Les extraits de ces vidéos, 
projetés lors du quatrième jour 
de ce procès, ont montré les 

détails de ce crime odieux, depuis 
l’interception de la victime dans 
la ville de Larbaâ Nath Irathen et 
son agression par les accusés.
Les vidéos montrent aussi le 
lynchage de Djamel Bensmaïl, 
brulé vif et dépouillé de ses objets 
personnels, notamment son 
téléphone portable.
Elles révèlent également les 
agressions contre le véhicule 
des services de police, la 
destruction de certains biens et 
la désobéissance des accusés aux 
appels au calme lancés par les 
forces de la Sûreté nationale, ainsi 

que la prise d’assaut du siège de 
la sûreté de Daïra de Larbaâ Nath 
Irathen.
Les vidéos auxquelles se 
sont référés les services de la 
police judiciaire dans leurs 
investigations liées à ce crime, 
font ressortir les discours de haine 
et de racisme ainsi que les slogans 
subversifs de l’organisation 
terroriste ‘MAK’ scandés par les 
accusés pendant et après le crime 
qui a eu lieu en parallèle avec les 
incendies ayant ravagé la wilaya 
de Tizi Ouzou ainsi que plusieurs 
wilayas de l’est du pays pendant 

l’été 2021.       
Les extraits projetés ont mis en 
évidence le climat d’anarchie et 
de terreur semé par les accusés 
sur le lieu de l’incident (ville de 
Larbaâ Nath Irathen).
Le procès se poursuit cet après-
midi contre les 102 accusés 

dont 4 femmes poursuivis pour 
plusieurs chefs d’inculpation dont 
commission d’actes terroristes 
et subversifs attentatoires à la 
sécurité de l’Etat et à l’unité 
nationale, participation à un 
homicide volontaire avec 
préméditation et guet-apens, 
incitation à la violence contre les 
membres de la force publique, 
incitation à la discrimination et 
diffusion du discours de haine et 
autres accusations.
Il sera procédé également au 
cours du procès à la présentation 
des plaidoiries des parties civiles.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a effectué, 
jeudi, au deuxième jour de sa 
visite à la 5e Région militaire, une 
visite de travail et d’inspection 
au Groupement de Promotion 
de l’Industrie mécanique à 
Aïn Smara (Constantine) 
et à des établissements de 
fabrications militaires, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Au deuxième jour de sa visite 
en 5e Région militaire, Monsieur 
le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire, 
a effectué, ce jeudi 17 novembre 
2022, une visite de travail et 
d’inspection au Groupement 

de Promotion de l’Industrie 
mécanique à Aïn Smara, wilaya 
de Constantine, et à quelques 
établissements de fabrications 
militaires en 5e Région militaire”, 
souligne le communiqué.
Après la cérémonie d’accueil, 
poursuit le communiqué, 
“Monsieur le Général d’Armée a 
tenu une rencontre avec les cadres 
et les personnels du Groupement 
de Promotion de l’Industrie 
mécanique, en présence des 
Généraux-Majors Noureddine 
Hambli, Commandant de la 5e 
Région militaire et Salim Guerid, 
directeur des Fabrications 
militaires”.
A cette occasion, il a prononcé 
une allocution d’orientation 
suivie via visioconférence par 
l’ensemble des personnels des 

établissements industriels se 
trouvant en 5e Région militaire, 
aux termes de laquelle il a affirmé 
que “le Haut Commandement 
œuvre sans cesse à la promotion 
des fabrications militaires, dans 
toutes leurs filières, et veille à 
atteindre la capacité de prendre 
en charge, localement, la mission 
de développer et de fabriquer 
les matériels et les équipements 
de l’Armée nationale populaire, 
de manière à lui permettre une 
autosuffisance dans ce domaine 
vital”.
“La promotion des fabrications 
militaires, dans ses diverses 
filières, constitue une 
préoccupation pour le Haut 
Commandement de l’Armée 
nationale populaire et devrait 
l’être également pour tous les 

intervenants dans ce secteur, y 
compris ceux impliqués dans la 
recherche-développement, dans 
ses différentes spécialités”, a-t-il 
affirmé.
Le Chef d’Etat-Major de l’ANP a 
indiqué, à cette occasion, que “les 
efforts consentis dans ce cadre, 
à la lumière des orientations 
de Monsieur le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, visent à nous 
permettre de prendre en charge, 
nous-mêmes, la mission de 
développer et de fabriquer les 
matériels et les équipements de 
l’Armée nationale populaire, à 
même de renforcer ses capacités 
opérationnelles, d’augmenter ses 
performances sur le terrain et 
de réduire, ainsi, sa dépendance 

à l’étranger, en accédant à 
l’autosuffisance dans ce domaine 
vital”.
Enfin, le Général d’Armée 
a procédé à l’inspection des 
différents ateliers du Groupement 
de Promotion de l’Industrie 
mécanique et à quelques 
établissements de fabrications 
militaires en 5e Région militaire, 
conclut le communiqué.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

souligné, jeudi à Alger, que les 
affaires de saisie des véhicules et 
des camions sont soumises à une 
procédure “purement juridique et 
judiciaire” qui, selon la législation, 
ne peut être ordonnée sauf dans des 
cas précis, infirmant l’existence 
de cas où des accusés ont été 
acquittés mais leurs véhicules sont 
restés sous saisie.
Lors d’une séance consacrée aux 
questions orales au Conseil de 
la Nation, présidée par M. Salah 
Goudjil, président du conseil, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, M. Tabi a précisé 
que “la saisie des véhicules et 
des camions est une procédure 
purement juridique et judiciaire 

qui, selon la législation, ne peut 
être ordonnée sauf dans des cas 
précis”, infirmant l’existence 
de cas où des accusés ont été 
acquittés mais leurs véhicules sont 
restés sous saisie.
Le ministre a demandé à être 
informé si des cas similaires 
existent, pour les étudier au cas 
par cas.
A une question sur la saisie des 
véhicules et des camions, M. Tabi a 
rappelé avoir émis “une instruction 
adressée aux parquets généraux 
portant non recours abusif aux 
mesures de saisie, en confiant au 
propriétaire la surveillance de son 
véhicule, particulièrement si ce 
dernier est sa source de revenu 

et en veillant à restituer les biens 
saisis à leurs propriétaires, si cela 
n’impacte pas le bon déroulement 
de l’action publique”.
S’agissant de l’examen des 
faits d’une même affaire à deux 
reprises par deux différentes 
instances judiciaires, M. Tabi a 
fait savoir qu’une affaire jugée 
par une instance judiciaire ne 
peut être examinée par une autre 
juridiction”, ajoutant que le juge 
ne peut “statuer sur une affaire 
pour la deuxième fois, cela étant 
une faute professionnelle grave qui 
peut l’exclure du corps judiciaire 
et une violation flagrante des 
procédures”.
“Si des cas similaires existent, ils 
seront examinés de près”, a-t-il dit.
A une question sur l’ouverture 
d’un débat sur le gel de la peine 
capitale, il a affirmé que “l’Algérie 

a consenti de grands efforts en vue 
de lutter contre la criminalité sous 
toutes ses formes”, ajoutant que 
“les amendements introduits dans 
les lois prévoient, en premier lieu, 
un durcissement des peines” en 
cette matière.
“La polémique suscitée, au 
niveau international, sur l’utilité 
de la peine capitale dans la 
lutte contre la criminalité, s’est 
dissipée ces dernières années 
après le rejet par plusieurs pays 
de cette peine, étant une atteinte 
aux droits de l’Homme”, ajoutant 
que “l’Algérie a opté pour une 
solution intermédiaire, à travers 
une décision politique pour la 
suspension de l’application de la 
peine de mort et ce depuis 1993, 
tout en limitant cette peine à 
certains crimes dans le cadre de 
ses engagements internationaux”.

S’agissant de la hausse des cas 
de Khol’â et de la possibilité de 
revoir les lois qui régissant cette 
procédure, le ministre a rappelé 
que “les statistiques font état de 
taux mitigés de cas de Khol’â 
par rapport aux autres cas de 
divorces”, affirmant que étoute 
restriction des dispositions du 
Khol’â est susceptible de faire 
augmenter les cas de divorce”.
Le ministre a appelé, à cet effet, 
les experts à “examiner les causes 
justifiant la hausse des cas de 
divorce en général au moment 
où le Khol’â ne concerne que 
les jeunes couples”, préconisant 
“la dynamisation du rôle de 
sensibilisation des associations 
activant dans le domaine de 
la famille et de la femme en 
vue d’accompagner les jeunes 
couples”.
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ExamEns nationaux sEssion 2023:

 Début des inscriptions lundi

Le ministre de la Formation professionnelle 
réaffirme la volonté de son secteur de 

répondre aux besoins de l’économie nationale

Décès de 9 personnes 
par asphyxie au monoxy 

de de carbone depuis 
début novembre

POPulATiON eT DéVelOPPeMeNT:

 L’Algérie s’attèle à concrétiser ses 
engagements internationaux à l’horizon 2030

Les inscriptions aux 
examens du Brevet 
d’enseignement moyen 

(BEM) et du Baccalauréat 
(session 2023) pour les élèves 
des établissements éducatifs 
et d’enseignement publics et 
privés débuteront lundi, indique 
samedi un communiqué du 
ministère de l’Education 
nationale.
“Le ministère informe tous 
les élèves scolarisés dans les 

établissements éducatifs et 
d’enseignement publics et 
privés, candidats au Brevet 
d’enseignement moyen et au 
Baccalauréat session 2023, ainsi 
que les candidats libres que les 
inscriptions débuteront lundi 21 
novembre 2022 et s’étaleront 
jusqu’au jeudi 15 décembre 
2022”, précise la même source.
Concernant les candidats 
scolarisés, “les directeurs des 
établissements d’enseignement 

prendront en charge l’inscription 
des élèves concernés par ces 
examens via la plateforme 
numérique du ministère”, 
explique le communiqué.
Les candidats libres doivent 
quant à eux s’inscrire via les 
sites électroniques de l’Office 
national des examens et 
concours (ONEC): https://bac.
onec.dz pour le Baccalauréat 
et https://bem.onec.dz pour le 
BEM, conclut le communiqué.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi 

a affirmé, jeudi à Alger, la volonté 
de son secteur de mettre en place les 
mécanismes à même de répondre aux 
besoins de l’économie nationale à 
travers des réformes fondées sur une 
approche donnée, en fonction de la 
demande sur la formation.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), consacrée aux questions 
orales destinées à des membres du 
gouvernement, M. Merabi a expliqué 
que le secteur de la Formation et 
de l’Enseignement professionnels, 
“est en train de mettre en œuvre 
les différentes recommandations 
du gouvernement visant le 
développement de l’économie 
nationale, en ce sens qu’il fournit un 
ensemble de mécanismes à même de 
donner un saut qualitatif pour prendre 
en charge les besoins de l’économie 
nationale”.
A cet effet, “les méthodes de formation 
ont été renforcés en fonction des 
besoins du marché, 24 accords-cadres 

et 1.280 accords de partenariat ayant 
été signés en 2020 et 2021 dans le but 
de développer le partenariat avec les 
différents secteurs”, a-t-il ajouté.
Des réformes ont également été 
adoptées, fondées sur une approche 
à la demande sur la formation et non 
sur l’offre, pour laquelle le Conseil 
de partenariat de la formation et 
de  l’enseignement professionnels 
a été créé dans le but “d’adapter les 
offres de formation aux exigences de 
l’environnement socioéconomique”, 
outre l’élaboration de la carte 
nationale de l’enseignement et de 
la formation professionnels et la 
contribution au développement des 
filières de la formation et les besoins 
du marché du travail”, précise le 
ministre.
Dans le même contexte, le ministre 
a affirmé que son secteur “a la 

responsabilité de répondre aux 
besoins du marché du travail par 
la formation d’une main-d’œuvre 
qualifiée, ainsi que l’accompagnement 
des jeunes dans la réalisation de 
leurs projets professionnels et la 
facilitation de leur insertion dans 
la vie active”, soulignant sa quête 
pour “encourager les jeunes à créer 
des petites entreprises et des start-
up, en commercialisant les projets 
professionnels réalisés par des 
diplômés du secteur dans les secteurs 
public et privé.
Concernant la réticence des jeunes à 
se former après la mise en place de 
l’allocation chômage, M. Merabi a 
révélé que “quelques cas d’abandon 
de la formation ont été enregistrés, 
mais ils restent insignifiants par 
rapport au nombre total de stagiaires 
estimé à 500.000”, soulignant que le 
ministère œuvrait à “organiser des 
formations qualifiantes de courte 
durée au profit des primo-demandeurs 
d’emploi et des bénéficiaires de 
l’allocation chômage, en fonction 
des offres d’emploi proposées par 
leservice public”.

L’Algérie s’attèle à 
concrétiser ses engagements 
internationaux en matière 

de santé et de développement de 
sa population, a affirmé, mardi à 
Alger, le Secrétaire général du 
ministère de la Santé, Mohamed 
Talhi, citant notamment la 
réduction du taux de mortalité 
chez les mères et enfants et 
l’amélioration des conditions de 
vie des citoyens.
“L’Algérie s’attèle à concrétiser, 
d’ici à l’horizon 2030, ses 
engagements internationaux 
officiellement pris lors du 
Sommet mondial de Nairobi sur la 
Population et le Développement, 
tenu en novembre 2019”, a indiqué 
M. Talhi, lors d’une journée 

d’information.
Cette journée d’étude coïncide 
avec le 3ème anniversaire de 
cette rencontre planétaire ainsi 
que le passage actuel de la 
population mondiale à 8 milliards 
d’individus. Un événement 
célébré par l’Algérie à l’instar 
du reste du monde ainsi que par 
le Fonds des Nations-Unies pour 
la Population (FNUAP) sous le 
slogan: “8 milliards: un monde 
aux possibilités infinies”.
Détaillant les engagements en 
question, le même responsable a 
précisé qu’il s’agit de réduire la 
mortalité des mères à moins de 
20 décès pour 100.000 naissances 
vivantes et celui des nouveau-nés à 
moins de 10 pour 1000 naissances, 

et de mettre fin aux besoins 
non satisfaits en planification 
familiale.
De même qu’il est question 
de poursuivre les efforts pour 
“soutenir les programmes 
et politiques” inhérents à la 
santé et au développement de 
la population, en prenant en 
considération le principe d’équité 
entre les sexes ainsi que la lutte 
contre les violences faites aux 
femmes, enfants et aux catégories 
sociales vulnérables.
L’Algérie s’est également engagée 
à “accorder un intérêt particulier à 

la frange des jeunes en permettant 
à ces derniers d’avoir une 
représentativité économique et 
une participation sociale”, a ajouté 
M. Talhi.         
Rappelant, par ailleurs, que la 
population algérienne est passée 
de 10,2 millions d’individus 
en 1962 à 46 millions en 2022, 
il a estimé que ces statistiques 
“ne doivent pas susciter des 
craintes, mais être considérées 
comme une opportunité de se 
réjouir des nombreux acquis 
réalisés, notamment en matière 
de limitation de la pauvreté, de 
réduction des décès des mères et 
nourrissons, d’amélioration des 
conditions de vie”.
Il a considéré, en outre, que 
l’Algérie détient un potentiel 
humain “à même de créer le 
développement”,  plaidant, 

par conséquent, pour “le 
renforcement des capacités en vue 
d’une meilleure compréhension 
et gestion des dynamiques 
démographiques”.
De son côté, la Cheffe du bureau 
du FUNAP en Algérie, Faiza 
Bendriss, a salué les progrès 
réalisés par l’Algérie en matière 
de stratégie d’amélioration de la 
santé et des conditions de vie de 
sa population, relevant sa “forte 
volonté politique à consolider 
les acquis et à poursuivre la 
réalisation de ses engagements 
pris lors du Sommet de Nairobi”.
Enumérant les nombreux défis 
auxquels est confronté le monde 
ces dernières années, elle a plaidé 
pour “l’investissement dans 
le capital humain des sociétés 
inclusives et productives” pour 
pouvoir y faire face.

Neuf (09) personnes 
sont décédées par 
asphyxie au monoxyde 

de carbone depuis le début du 
mois de novembre, a indiqué 
samedi la Protection civile dans 
un communiqué, appelant les 
citoyens à “l’extrême vigilance” 
et à observer “rigoureusement” 
les consignes de sécurité.
Les personnes décédées se 
répartissent entre les wilayas de 
Naâma (5), Batna (2), Tébessa (1) 
et Oum El Bouaghi (1), précise 
la même source, ajoutant que 59 
autres personnes incommodées 
par le même gaz toxique ont été 
secourues par les éléments de la 
Protection civile.
Ces tragédies sont souvent causées 
par des erreurs de prévention en 
matière de sécurité, l’absence de 
ventilation, le mauvais montage 
des appareils de chauffage ou un 
défaut d’entretien, a mis en garde 
la
Protection civile, appelant 
les citoyens à observer 
“rigoureusement” les consignes 
de sécurité pour se prémunir 
contre ce “gaz toxique redoutable 
à l’origine de plusieurs décès, 
invisible, inodore et non irritant”.
Elle a préconisé, à cet effet, 
d’aérer son logement au moins 

10 minutes par jour, de ne 
jamais obstruer les entrées et les 
sorties d’air, à ventiler la pièce 
pendant l’utilisation de l’appareil 
de chauffage et à entretenir  
régulièrement les appareils de 
chauffage par des professionnels.
La Protection civile a recommandé 
de ne pas utiliser comme moyen 
de chauffage la Tabouna ou des 
appareils de cuisson, de ne pas 
se servir de tels appareils dans 
des pièces dépourvues d’aération 
et de ne pas laisser un moteur de 
voiture allumé dans un garage 
fermé.
Elle a, également, préconisé 
d’utiliser un détecteur de gaz 
monoxyde de carbone comme 
moyen d’alerte et à appeler le 
numéro d’urgence 14 et le numéro 
vert 1021 de la Protection civile 
en cas d’accident, en précisant 
l’adresse exacte et la nature de 
l’accident pour une prise en 
charge rapide et efficace.
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Activité de concessionnaire et construction de véhicules : 
Les décrets exécutifs publiés au Journal officiel

Accompagnement des activités d’importation 
et de montage des véhicules avant de passer 

à la fabrication d’ici cinq ans

Le décret exécutif fixant les 
conditions et les modalités 
d’exercice de l’activité 

de construction de véhicules, 
ainsi que le cahier des charges y 
afférent ont été publiés, jeudi, au 
journal officiel N 76.
Il s’agit du décret exécutif N 22-
384 du 17 novembre 2022 fixant 
les conditions et les modalités 
d’exercice de l’activité de 
construction de véhicules, signé 
par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane.
Le nouveau texte stipule que 
l’exercice de l’activité de 
construction de véhicules est 
subordonné “au respect des 
dispositions du présent décret et 
à la souscription au cahier des 
charges, joint en annexe”.
A cet effet, souligne le document, 
“l’exercice de l’activité de 
construction de véhicules de 
tourisme et véhicules utilitaires 
légers est ouvertaux constructeurs 
propriétaires de marques de 
véhicules, agissant seul ou en 
partenariat, par la création d’une 
société de droit algérien”, ajoutant 
que cette activité est également 
“subordonné à la réalisation 
d’un investissement répondant 
aux critères de qualification des 
investissements structurants, 
tels que définis par la législation 
et la réglementation en matière 
d’investissement”.
L’exercice de l’activité exige 
également la présentation d’une 
lettre d’intention portant sur 
l’adhésion du constructeur 
propriétaire de marques dansla 
stratégie nationale en matière 
de construction de véhicules, 
et comprend notamment : les 
montants des investissements 
projetés, les modèles de véhicules 
à produire localement, la stratégie 
du constructeur pour l’atteinte 

des taux d’intégration fixés, ainsi 
que la stratégie du constructeur 
pour l’accompagnement et 
l’homologation des sous-traitants 
locaux.
La lettre d’intention doit aussi 
comprendre le programme 
pluriannuel d’approvisionnement 
en termes d’ensembles, sous-
ensembles et accessoires, 
l’évolution des emplois créés par 
le constructeur et l’étendue de 
l’exportation des véhicules.
L’investisseur postulant est 
soumis préalablement à la 
réalisation de son investissement, 
à l’obtention d’une autorisation 
préalable, délivrée par le ministre 
chargé de l’industrie, valable 
pour une durée de vingt-quatre 
(24) mois, et prorogée de douze 
(12) mois, sur demande justifiée.
L’exercice effectif de l’activité 
de construction de véhicules 
est également subordonné à 
l’obtention d’un agrément, 
délivré par le ministre chargé de 
l’industrie, sur avis conforme 
d’un comité, composé, en 
plus d’un représentant du 
ministre chargé de l’industrie 
(président), d’un représentant 
du ministre chargé de l’intérieur 
et des collectivités locales, un 
représentant du ministre chargé 
des finances, un représentant du 

ministre chargé des mines, un 
représentant du ministre chargé 
du commerce et un représentant 
du ministre chargé de l’emploi, 
en tant que membres.
Par ailleurs, le texte stipule qu’il 
est institué une commission 
de recours placée auprès du 
Premier ministre ou du Chef du 
Gouvernement, composée de : un 
représentant du Premier ministre 
(président), un représentant du 
ministre chargé de l’industrie, un 
représentant du ministre chargé 
de l’intérieur et des collectivités 
locales, un représentant du 
ministre chargé des finances, un 
représentant du ministre chargé 
des mines, un représentant du 
ministre chargé du commerce 
et un représentant du ministre 
chargé de l’emploi, en tant que 
membres.
A compter de l’obtention de 
l’agrément, un taux d’intégration, 
minimal, est exigé, à savoir : 10% 
au terme de la 2ème année, 20% 
au terme de la 3ème année et 
30% au terme de la 5ème année, 
précise le document.
Dans le cas de non atteinte des 
taux d’intégration prévus, il 
est accordé au constructeur un 
délai supplémentaire de douze 
(12) mois avec une réduction de 
25% du programme pluriannuel 

d’approvisionnement, diminué de 
ses stocks importés restants, non 
assemblés.

Un régime fiscal préférentiel, 
des exportations au terme 

de la 5ème année   
Le texte explique, par ailleurs, 
que le constructeur de véhicules 
bénéficie du régime fiscal 
préférentiel prévu pour les 
matières premières importées 
ou acquises localement, ainsi 
que pour les composants acquis 
auprès de sous-traitants locaux, 
sur la base d’une liste quantitative 
établie au titre de chaque exercice 
fiscal, comme partie intégrante 
d’une décision d’évaluation 
technique délivrée par le ministre 
chargé de l’industrie.
Le cahier des charges annexé 
au décret exécutif, précise, 
toutefois que les ensembles, 
sous-ensembles et accessoires 
importés destinés à la première 
monte ne peuvent, en aucun cas, 
faire l’objet de revente en l’état, 
selon le texte.
S’agissant de la sous-traitance, le 
constructeur s’engage à adopter 
une démarche industrielle 
opérationnelle pour développer 
une intégration locale au niveau 
de son usine et/ou en faisant appel 
à la sous-traitance locale.
Le constructeur de véhicules de 

tourisme et véhicules utilitaires 
légers doit réaliser des opérations 
d’exportation de véhicules au 
terme de la 5ème année à partir de 
l’obtention de l’agrément, indique 
encore le cahier des charges.
Le même texte ajoute que le 
constructeur est tenu de faciliter 
toute visite de contrôle effectuée 
par les services habilités et met 
(...) à leur disposition toutes 
les informations et pièces 
justificatives nécessaires.
En cas de cessation de l’activité, le 
constructeur est tenu d’assurer, à 
travers son réseau de distribution, 
la disponibilité de la pièce de 
rechange et accessoires d’origine 
ou de qualité équivalente 
homologuée par le constructeur 
propriétaire de marques, sur une 
durée minimale de cinq (5) ans.
Le constructeur est tenu 
de disposer d’une unité de 
recherche, de développement et 
d’innovation dédiée, notamment 
à l’amélioration des process de 
production, au savoir-faire et au 
transfert technologique.
Par ailleurs, le même texte 
mentionne que les opérateurs 
détenteurs d’agrément, 
conformément aux dispositions 
réglementaires antérieures en la 
matière, doivent se conformer 
aux dispositions du nouveau 
décret et souscrire au cahier des 
charges y annexé.
Il indique, toutefois, que les 
dispositions de ce nouveau décret 
ne sont pas applicables aux 
opérateurs de construction de 
véhicules auxquels sont associés 
des établissements publics à 
caractère industriel et commercial 
relevant du secteur économique 
de l’Armée Nationale Populaire 
(ANP).

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a 
affirmé, jeudi DERNIER 

à Alger, que le cahier des 
charges relatif aux industriels et 
concessionnaires automobiles 
sera publié dans le journal 
officiel.
“Le Président de la République 
a donné des instructions claires 
et définitives à l’effet de publier 
le décret en question avant la fin 
de la semaine en cours, ce qui se 
fera dans les prochaines heures”, 
a précisé le ministre lors d’une 
conférence de presse, animée 
en marge de la clôture de la 7e 
édition du Salon international de 
sous-traitance organisé au Palais 

des expositions (Pins maritimes), 
en présence du ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El Mahdi 
Oualid.
Le ministre de l’Industrie a 
rappelé que le projet de décret 
exécutif fixant les conditions 
et les modalités d’exercice 
de l’activité de construction 
automobile avait été présenté 
mercredi lors de la réunion du 
Gouvernement.

Dans ce sillage, M. Zaghdar a 
fait état d’”un accompagnement 
des activités d’importation et de 
montage des véhicules dans une 

première étape, avant de passer à 
la fabrication d’ici cinq ans”.
“Le cahier des charges donne 
une définition des droits et des 
obligations de l’investisseur 
et prévoit également des 
garanties au consommateur, 
tout en garantissant ses droits 
concernant les délais, la qualité 
et les pièces de rechange”, a 
expliqué M. Zaghdar.
Dans le même contexte, le 
ministre a souligné que “des 
négociations sont en cours avec 
des constructeurs automobiles 
mondiaux”, rappelant l’accord 
signé avec le groupe Stellantis 
pour la fabrication locale des 
véhicules de la marque FIAT.
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ANNAbA/ environnement
Vaste opération de nettoiement dans plusieurs cités

60 tonnes de déchets ramassés

Annaba fait peau neuve 
depuis ces dernières 
semaines   grâce à une série 

d’opérations d’assainissement.
En effet, une vaste opération de 
volontariat pour le nettoiement 
des cités urbaines à laquelle des 
partenaires économique ont été 
associés a ciblé pratiquement 
les 12 communes que compte la 
wilaya d’Annaba. Les campagnes 
de nettoyage se poursuivent les 
unes après les autres au niveau 
de plusieurs cités de la Plaine 
Ouest,notamment la cité des 170 
logements, du 8 mars, des 400 
logements CNEP, des 600 et 
500 logements ; de la cité 1028 
logements et 240 logements 

Safsaf. 

  Inscrite dans le cadre des actions 
visant à réinstaurer l'hygiène du 
milieu urbain et l’assainissement 
des quartiers, des moyens 
humains et matériels assez 
conséquents, appartenant aussi 
bien aux entreprises étatiques que 
privées, ont été engagés. Par le 
biais de ces opérations, les élus et 
les services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens. 
Cette campagne, tant attendue par 
les habitants, a débuté,  avant-
hier, dans les dites cités, où il a été 
procédé au ramassage  d’ordure  
et des déchets et l'éradication des 
points noirs défigurant le cadre 
de vie. Dans ce registre, on saura 

que cette campagne de grande 
envergure s'est soldée par la 
collecte de 60  tonnes de détritus 
et d’ordures. 
Cependant, il faut espérer que 
cette action, laquelle a été 
accueillie favorablement par les 
habitants, soit suivie à travers 
des campagnes de sensibilisation 
accrues et un contrôle permanent 
des lieux afin d’éviter un retour 
à la case départ. Les citoyens 
ont été exhortés  à porter aide 
et assistance aux responsables 
locaux dans leurs missions de 
préservation de la propreté des 
villes et villages de la wilaya en 
faisant preuve de plus de civisme 
et de responsabilité.

ANNAbA / HAbiT AT
Le wali procède à la remise de décisions d’affectations 
et d’attribution de logements sur le site d’el « Guantra »

Après les multiples 
inspections et visites de 
travail sur les différents 

chantiers de réalisation de 
logement tous types confondus, 
place aux attributions. En 
effet, le wali d'Annaba, Djamal 
Eddine Berrimi, a procédé,jeudi 
passé à l’attribution des clés 
d’un important quota de 
logements et à la remise des 
décisions d’affectations sur 
le site de Guantra, relevant 
de la commune de Sidi Amar. 

Les autorités locales, les élus 
locaux et des représentants de 
la société civile ont assisté à 
cet évènement qui a apporté 
du baume aux attributaires qui 
n’ont pas manqué de fuser des 
youyous et des exclamations de 
joie. Le wali a déclaré   qu’un 
premier quota totalisant plus 
de 11.000 logements avait été 
distribué à l’occasion de la fête 
de l’Indépendance, le 05 juillet 
passé et a annoncé qu’un autre 
quota de  954 logements LPL, 
dont 336 unités sont en cours de 

réalisation à la localité d’Oued 
Zied, dans la commune d’Oued 
El Aneb (Berrahal) et 618 autres 
unités de même type sur ce 
même site d’El Gantara, seront 
distribués au début de l’année 
prochaine.
Selon le responsable de l’OPGI, 
la part distribuée comprend 
1.426 logements au profit des 
habitants d'El-Bouni. Des clés 
de logements ont été également 
remises aux bénéficiaires  du 
quota des 1250 logements de la 
commune de Sidi Amar, répartis 

sur 3 sites, 650 bénéficiaires 
seront localisés à chaiba, 260 
à Gantra  et 60 bénéficiaires à 
Sidi Amar Centre,Harrouchi et 
Besbassa.Selon notre source 
d’information, la remise des 
clés aux bénéficiaires s'est 
déroulée dans d’excellentes 
conditions depuis l'annonce et 
la publication des listes, ainsi 
que l'achèvement de l'étude des 
recours.Les travaux ont  été 
achevés dans les délais impartis 
et  toutes les installations 
liées aux raccordements à 

l'électricité, au gaz et à l'eau, 
ont été réceptionnées selon les 
délais prescrits et en application 
des instructions du ministère du 
Logement.En sus des logements 
distribués, il a été procédé 
également à la remise des clés 
à près de 1000 bénéficiaires de 
logements de typeAADL, 336 
logements au niveau du site Oued 
Zied dans la commune d’Oued 
El Aneb et 618 logements au 
pôle urbain , El Gantra  dans la 
commune de Sidi Amar.

IMEN.B

SihemFerdjallah
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ANNAbA / Daira el bouni
Arrestation de 38 individus 

impliqués dans différents délits

ANNAbA/ Faits divers 
Un tracteur dérape à la nouvelle 
ville Benaouda Benmostefa…

Plus de peur que de mal

ANNAbA / Prévention 
La direction de la protection 
civile lance une formation 

des pratiques de secourisme

ANNAbA/9 ème sûreté urbaine 
Plusieurs arrestations 

enregistrées durant la première 
quinzaine du mois de novembre

ANNAbA / 12 ème sûreté urbaine 
Arrestation d’un individu ayant 

escroqué une douzaine 
de victimes

Selon un bilan des activités de la 
Sûreté de la daïra d’El Bouni, de 
la première quinzaine du mois de 

novembre 2022, plusieurs opérations de la 

sûreté de daïraont été effectuées lesquelles 

se sont  traduites par l’arrestation de 38 

personnes,   dont 32 personnes activement 

recherchées par la police judiciaires, 02 
autres pour possession d’armes blanches 
prohibées, 06 autres pour  possession de  
psychotropes.
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, près 
le tribunal compétent, et placé en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de leurs affaires.

Dans le cadre de la stratégie 
adoptée par la direction générale 
de la protection civile, visant à 

développer la culture des premiers secours 
chez le citoyen algérien sous le slogan «  
un secouriste pour chaque famille », la 
direction de la protection civile locale a 
lancé un programme d’apprentissage des 
premiers secours à l’intention des citoyens 

intéressés et ce au niveau de la résidence 
universitaire de Bouhdid et celle des  3000 
lits d’El Bouni. Cette initiative, publiée 
par annonce sur la presse et via les réseaux 
sociaux, concerne les citoyens   âgés entre 
18 et 60 ans qui souhaitent acquérir une 
formation sur les pratiques de secourisme. 
Les candidats sont invités à prendre 
attache avec l’unité de protection civile la 
plus proche.

Un tracteur a dérapé en plein cité 
urbaine  percutant une barrière 
au niveau de la nouvelle ville 

BenmostefaBenaouda(Ex-Draa Errich) 
après une fausse manœuvre. En effet, fort 
heureusement aucune personnen’a été 
blessée lors de l’incident juste quelques 
dégâts matériels.  En effet, Sitôt avertis, 
les éléments de la protection civile se sont 
dépêchés sur les lieux de l’incident, et 
ont pu mettre en sécurité les passants.Les 
causes de l’incident ne sont pas explicitées 
avec détail. Heureusement qu’aucun décès 
n’est à déplorer.  L’incident a provoqué 
une panique parmi les passants présents 
sur les lieux qui ont eu plus de peur que 
de mal.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit au niveau des 
zones urbaines abouti, durant la première 
quinzaine du mois de novembre, au 
traitement de plusieurs affaires policières. 
Les policiers, très vigilants, ne laissent 
passer aucune occasion pour interpeller 
les jeunes de passage et procéder à leur 
fouille, ainsi qu’à la vérification de leur 
identité. Notons que 47 individus ont été 
arrêtés, dont 22 interceptés pour avis de 
recherche, 24 autres pour possession de 
drogue ainsi qu’un individuimpliqué dans 
des actes de vol. Il a été ajouté que 13 
opérations ont été effectuées dans le cadre 
de la lutte contre le commerce informel 
ainsi que l’inspection de 195 véhicules et 
65 motocycles. Les  mis en cause arrêtés, 

ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de leurs 
méfaits. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à la disposition des 
citoyens. 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la  12èmesûreté urbaine sont 

parvenus  lors de la premièremoitié du 
mois de novembre  à arrêter 19 individus 
suspectés être en possession de cannabis et 
de la cocaïne ainsi que d’armes blanche. 
Par ailleurs,les mêmes éléments ont arrêté 
20 individus, faisant l’objet d’un avis de 
recherche par les instances judiciaires. 

Un individu impliqué dans une affaire 
d’escroquerie envers 12 personnes a été 
également appréhendé. Un autre a été 
arrêté pour vol. Lors de leurs interventions 
les mêmes éléments ont réussi à saisir une 
quantité de cannabis et de la cocaïne. 
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, 
près le tribunal compétent, et placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. 
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Le CHU d’Annaba vient 
de mettre en service 
en fin de semaine deux 

unités d’urgences vitales, au 
niveau de chacun des services 
d’urgences chirurgicales de 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ et des 
urgences médicales de l’hôpital 
‘’Ibn Sina’’. Ces unités sont 
dotées de tout le matériel 
médical nécessaire en vue 
d’assurer une bonne prise en 
charge des cas critiques.
Selon la Direction Générale du 
centre hospitalier universitaire, 
la mise en place de ces structures 
est intervenue en exécution 
des instructions du ministère 
de la Santé et de la Réforme 
Hospitalière, pour organiser les 
urgences médico-chirurgicales 
et préparer un projet planifié 
de prise en charge des patients 
dans les cas critiques et séparer 
leur prise en charge du reste 
des cas non urgents, en plus 
d’affecter une équipe médicale 
appropriée et assurer le relais 
au niveau des deux unités en 

spécialités multiples, avec 
possibilité de faire appel à des 
médecins d’autres services, 
pour prendre en charge les cas 
critiques, y compris ceux liés à 
des blessures graves causées par 
des accidents de la circulation, 
ainsi que des accidents du 
travail, des attaques et d’autres 
complications médicales 
telles que des accidents 
cariovasculaires.
Selon notre source, le rôle 
de l’urgence chirurgicale et 
médicale a été renforcé, en 
attendant l’achèvement de la 
mise en service de l’hôpital 
d’urgence d’El-Bouni, avec 

l’achèvement du processus de 
dotation en matériel médical, 
notamment avec la création d’un 
département de cathétérisme 
et d’occlusion artérielle, qui 
sera équipé d’équipements 
médicaux de pointe, dont deux 
scanners Ayram et d’imagerie 
médicale.
Dans un cadre connexe, le 
centre hospitalier travaille, en 
coordination avec la Direction 
de la Santé, visant à rendre 
fonctionnel ce nouveau 
centre hospitalier, prévoir 
le personnel soignant et 
l’encadrement administratif, 
en vue de se familiariser avec 

ce nouvel édifice sanitaire 
avant l’inauguration officielle, 
enfin assurer la préparation 
psychologique et morale du 
personnel médical.
Notre source a indiqué que le 
nouvel hôpital d’urgence, qui 
est d’une capacité de 140 lits, 
contient divers départements 
qui garantissent des soins 
d’urgence dans toutes les 
spécialités, ce qui réduirait 
la pression sur l’urgence 
chirurgicale et médicale aux 
CHU  ‘’Ibn Rochd’’ et ‘’Ibn 
Sina’’, tout en améliorant la 
qualité des soins. En matière de 
performance, il a été décidé de 
maintenir les services urgents 
en état d’activité, par décision 
du Conseil Scientifique, du 
Conseil d’Administration et du 
Comité d’Urgence.
D’autre part, l’hôpital 
universitaire a élaboré  un 
nouveau programme de 
transplantation rénale, avec 
la participation des services 
de néphrologie, de chirurgie 
générale, d’urologie, 

d’anesthésie et de réanimation, 
des laboratoires d’immunologie 
et de biochimie, de bactériologie, 
de parasitologie, de radiologie, 
d’hémobiologie, de toxicologie 
et de médecine légale. Il a été 
décidé de programmer quatre 
opérations de transplantation 
rénale les 24 et 25 novembre au 
niveau du service de chirurgie 
générale, et deux opérations 
similaires les 9 et 10 décembre 
2022, au niveau du service 
d’urologie.
Dans un autre contexte, une 
jeune équipe chirurgicale, sous 
la supervision de spécialistes en 
orthopédie et en traumatologie 
de l’hôpital ‘’Pacha Hôpital’’, 
a réussi à effectuer quatre 
chirurgies complexes, à l’hôpital 
général Qarin Amar à Hadjar, 
ce qui a permis l’implantation 
d’une prothèse d’articulation du 
genou pour un des patients et 3 
opérations pour l’implantation 
d’articulations de la hanche. des 
opérations réussies et réalisées 
à Annaba pour la première fois, 
en attendant d’autres opérations.

ANNAbA / STruCTureS SANiTAireS

CHU d’Annaba : 
Création de deux unités d’urgences vitales

Sihem Ferdjallah  

Le prix des œufs n’ont 
cessé d’augmenter 
jusqu’à atteindre 570 

dinars le plateau. Malgré la 
stabilité des prix de la volaille, 
les prix des œufs ne cessent 
d’augmenter pour des raisons 
qu’on ignore l’œuf est cédé à 
plus de 20 DA l’unité et 570 
DA le plateau. Une virée dans 
différents points de vente de 
la ville renseigne sur cette 

augmentation sensible des prix 
des œufs comparativement aux 
jours précédents. Dans certains 
magasins, un plateau d’œufs 
est cédé entre 550 DA et 570 
DA. Parfois le prix est revu à la 
hausse, en fonction de la saison 
et du climat aussi. Certains 
commerçants évoquent le 
manque d’approvisionnement.  
«Beaucoup d’éleveurs ont arrêté 
la production à cause du coût 
élevé de l’aliment de volaille qui 

a atteint des niveaux records. A 
noter, que cette hausse intervient 
dans un contexte marqué par 
la détérioration du pouvoir 
d’achat. Les citoyens à moyens 
limités se voient renoncer à 
l’achat de quelques aliments 
à savoir les poissons ou même 
les viandes rouges. Dans ce cas 
les œufs deviennent une source 
essentielle de protéines pour 
le consommateur annabi. «Les 
viandes rouges ne sont pas à 

la portée de tout le monde. Il 
reste les œufs et les viandes 

blanches…mais à quel prix ?», 
s’interroge notre interlocuteur. 

ANNAbA / SPéCulATiON

Le plateau d’œufs pas moins de 570 DA
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L a plupart des marchés 
informels éradiqués, 
ont repris de nouveau 

leurs activités, notamment au 
niveau de la rue Larbi Tebessi, 
où les marchands illicites sont 
éparpillés un peu partout pour 
écouler leurs marchandises en 
toute impunité. Défiant ainsi 
les services concernés comme  
les services d’hygiène, des 
impôts et de la sureté de la 
wilaya  qui n’avaient ménagé 
aucun effort pour venir à bout 

de ces pratiques illégales. 
Mais la ténacité et l’audace 
de ces pseudo-commerçants 
n’a fait que les booster pour 
revenir à la  charge. Une  
situation qui occasionne des 
désagréments aux véritables 
commerçants. Ils vendent tout 
et n’importe quoi notamment 
fruits et légumes, jouets pour 
enfants, sacs à main. Parfois 
on assiste à des altercations 
quotidiennes et à un laisser-
aller quasiment volontaire, 
pour occuper cette frange de 
la population, qui trouve en 

ces espaces publics de quoi 
se remplir les poches. Les 
commerçants interpellent 
les autorités compétentes et 
sollicitent le renforcement 
de leur dispositif de contrôle  
en multipliant les  opérations 
« coup-de-poing » visant à 
contrecarrer l’exercice du 
commerce illicite, notamment 
au niveau du chef-lieu de la 
wilaya, et mettre un terme à 
cette anarchie, de sorte que les 
commerçants légaux puissent 
s’adonner sereinement à leurs 
activités.

ANNAbA / COMMerCe iNFOrMel

Les commerçants légaux de la rue « Larbi Tebessi » (Ex-
Bouscarin) dénoncent la réapparition des vendeurs illicites
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Etats-Unis 
Le ministre de la justice nomme un procureur spécial 

pour superviser les enquêtes visant Donald Trump

Corée du Nord 
Kim Jong-un apparaît avec sa fille et réitère ses menaces nucléaires

Emmanuel Macron espère encore vendre des sous-marins à l’Australie

Le milliardaire fait l’objet de 
deux enquêtes distinctes, 
concernant l’assaut contre le 

Capitole, le 6 janvier 2021, et des 
archives emportées de la Maison 
Blanche. Il a dénoncé un « terrible 
abus de pouvoir » et qualifié de « 
politique » cette nomination.
Le ministre de la justice 
américain, Merrick Garland, a 
annoncé, vendredi 18 novembre, 
la nomination d’un procureur 
indépendant, Jack Smith, pour 
superviser les enquêtes concernant 
l’ancien président Donald Trump. 
Le milliardaire, qui vient de se 
déclarer candidat pour l’élection 
présidentielle de 2024, est 
actuellement visé par deux enquêtes 
distinctes de la justice fédérale.
« Etant donné les développements 
récents, notamment l’annonce de la 
candidature à la prochaine élection 
présidentielle de l’ex-président 
et l’intention de candidature de 
l’actuel président, j’ai décidé 
qu’il était de l’intérêt du public 
de nommer un procureur spécial 
», a affirmé Merrick Garland lors 
d’une conférence de presse. Jack 

Smith a quant à lui promis, dans 
un communiqué, d’agir « vite » et 
« en toute indépendance ». Donald 
Trump a déclaré, de son côté, que le 
procureur « ne va pas enquêter de 
façon impartiale ».
« Ce terrible abus de pouvoir est 
le dernier en date dans une longue 
série de chasses aux sorcières qui 
ont débuté il y a longtemps », a 
clamé l’ancien président lors d’une 
allocution, vendredi soir, dans 
sa résidence de Mar-a-Lago, en 
Floride. « Je subis ces enquêtes, 
cette comédie et ces arnaques 
depuis le jour où je suis descendu 
de l’escalator de la Trump Tower 
», a-t-il fustigé. « Nous ne pouvons 
pas laisser ces abus atroces perdurer 
», a-t-il ajouté.
Quinze cartons
La première enquête porte sur 
l’assaut mené par des partisans 
de Donald Trump contre le 
Capitole le 6 janvier 2021, au 
moment de la certification de la 
victoire de son rival démocrate, 
Joe Biden, à la présidentielle de 
2020. Cette enquête tentaculaire 
a entraîné l’inculpation de près de 

900 personnes ayant directement 
participé aux violences. Mais les 
procureurs n’ont jamais exclu de 
s’intéresser à d’autres acteurs. « 
Chaque personne qui est pénalement 
responsable des efforts pour annuler 
l’élection devra répondre de ses 
actes », a déclaré Merrick Garland 
à plusieurs reprises.
La seconde enquête porte sur les 
archives de la Maison Blanche. 
En quittant la présidence, Donald 
Trump a emporté des boîtes 
entières de documents. Or une 
loi de 1978 oblige tout président 

américain à transmettre l’ensemble 
de ses courriels, lettres et autres 
documents de travail aux archives 
nationales. En janvier, il a rendu 
quinze cartons.
Lire aussi : Article réservé à nos 
abonnés Donald Trump, candidat 
à la présidentielle de 2024 aux 
Etats-Unis, se rêve de nouveau en 
outsider
Après examen, la police fédérale 
a estimé qu’il en conservait 
probablement d’autres dans sa 
luxueuse résidence de Mar-a-Lago, 
en Floride. Des agents du FBI y 

ont mené le 8 août une perquisition 
spectaculaire, s’appuyant sur 
un mandat pour « rétention de 
documents classifiés » et « entrave 
à une enquête fédérale », et ont saisi 
une trentaine d’autres boîtes. Une 
intense bataille judiciaire s’est alors 
ouverte pour déterminer la nature 
des documents saisis – classifiés, 
personnels, déclassifiés ? –, ce 
qui a ralenti la procédure, mais, là 
encore, une inculpation fédérale 
reste possible.
Après avoir réuni tous les éléments, 
le procureur spécial « exercera son 
jugement professionnel de manière 
indépendante pour décider s’il doit 
y avoir une inculpation », dans 
l’un ou l’autre de ces dossiers, a 
précisé M. Garland. M. Smith ne 
sera toutefois chargé que d’émettre 
une recommandation et il reviendra 
au ministre de trancher. S’il devait 
finalement inculper Donald Trump 
sur cette base, sa décision sera plus 
difficile à attaquer. L’ouverture 
de poursuites n’empêcherait pas 
le magnat de l’immobilier de 
concourir, mais jetterait une ombre 
sur sa candidature.

Le dirigeant nord-coréen 
Kim Jong-un a supervisé le 
lancement, vendredi, de son 

« missile monstre », le Hwasong-17, 
avec sa fille qui faisait sa première 
apparition en public, a dévoilé 
samedi 19 novembre l’agence 
officielle d’Etat KCNA.
Il s’agit d’un fait extrêmement 
rare. L’agence KCNA n’avait 
jusqu’à présent jamais mentionné 
les enfants de Kim Jong-un, et le 
régime nord-coréen n’avait même 
jamais confirmé l’existence d’une 
famille du dirigeant. Sur les photos, 
ce dernier tient la main d’une jeune 
fille vêtue d’une doudoune blanche 
et de chaussures rouges, dont 
l’âge n’est pas précisé, devant un 
gigantesque missile blanc et noir.
Quatrième génération
Kim Jong-un, petit-fils du père 
fondateur de la Corée du Nord, 
Kim Il-sung, représente la troisième 

génération de sa famille à diriger le 
pays. Selon les renseignements sud-
coréens, le dirigeant actuel a épousé 
en 2009 Ri Sol-ju, qui a donné 
naissance à leur premier enfant 
l’année suivante. Les deuxième 
et troisième enfants (dont on ne 
connaît pas le sexe) sont nés en 

2013 et en 2017.
Selon Soo Kim, ancienne 
analyste de l’agence américaine 
de renseignement CIA, le 
lancement de vendredi témoigne 
de « la permanence du programme 
d’armement du régime des Kim, car 
il fait partie intégrante de sa propre 

survie et de la continuité du règne 
de sa famille ».
« Cela répond même en partie à des 
questions entourant la succession, 
a ajouté à l’AFP cette analyste, 
aujourd’hui à la RAND Corporation. 
Nous avons vu de nos propres yeux 
la quatrième génération des Kim. Et 
sa fille, ainsi que d’autres éventuels 
frères et sœurs, sera certainement 
préparée par son père. »
Réunion du conseil de sécurité lundi
L’agence nationale nord-coréenne 
a fait savoir que le missile lancé 
vendredi avait atteint « une altitude 
maximale de 6 040,9 kilomètres 
et avait parcouru une distance de 
999,2 kilomètres » avant « d’atterrir 
avec précision sur la zone prédéfinie 
» dans la mer de l’Est (ou mer du 
Japon). Ces données corroborent 
les estimations données par Séoul et 
par Tokyo vendredi, et ne sont que 
légèrement inférieures à celles du 

missile balistique intercontinental 
tiré par Pyongyang le 24 mars, qui 
semble être le test le plus puissant 
jamais réalisé par le pays.
Au lendemain de sa démonstration 
de force, le dictateur a promis, selon 
KCNA, de réagir « résolument aux 
armes nucléaires par des armes 
nucléaires et à un affrontement total 
par un affrontement sans merci », 
tout en dénonçant les manœuvres 
militaires conjointes réalisées entre 
Etats-Unis, la Corée du Sud et le 
Japon. Un bombardier américain 
B-1B a été redéployé dans la 
péninsule coréenne samedi.
Le Conseil de sécurité des Nations 
unies a annoncé samedi qu’il allait 
se réunir lundi pour discuter de 
la situation. Les tirs de missile 
nord-coréens se sont multipliés et 
intensifiés depuis septembre, avec 
vingt-trois lancements dans la seule 
journée du 2 novembre.

La nature de la propulsion – nucléaire 
ou conventionnelle – envisagée 
demeure en suspens.

En déclarant publiquement, vendredi 18 
novembre, en marge du sommet de la 
Coopération économique Asie-Pacifique 
(APEC), en Thaïlande, que la France avait « 
encore » une offre de vente de sous-marins 
à l’Australie « sur la table », Emmanuel 
Macron a officialisé ce qui n’était jusqu’à 
présent qu’une insistante rumeur. En clair, 
un an après l’affaire « Aukus », cette alliance 
surprise entre Canberra, Washington et 
Londres, qui avait tué dans l’œuf le contrat 
à 9 milliards d’euros que Paris avait conclu 
avec l’Australie pour douze sous-marins 
à propulsion classique, la France n’a pas 

totalement renoncé à vendre des sous-marins 
à Canberra, a confirmé le président de la 
République.
Depuis le réchauffement des relations 
franco-australiennes avec l’élection d’un 
nouveau gouvernement travailliste, en mai, 
en Australie, ce retournement était souvent 
suggéré par des sources au sein des cercles 
défense, mais jamais formellement confirmé. 
L’hypothèse avait trouvé de la vigueur en 
septembre, lorsqu’un projet de déplacement 
de M. Macron en Australie avait été évoqué. 
Ce voyage était censé avoir lieu juste avant 
sa prochaine visite d’Etat aux Etats-Unis, 
le 1er décembre. Il a finalement été annulé. 
L’hypothèse d’une nouvelle offre française 
à Canberra avait aussi été alimentée par la 

presse australienne qui, en septembre, avait 
affirmé que les sous-marins proposés étaient 
cette fois au nombre de « quatre ».
A l’APEC, M. Macron n’a donné ni chiffres 
ni détails. Le président de la République a 
toutefois repris à son compte ce que nombre 
d’experts et d’officiels, australiens comme 
américains, indiquaient depuis de longs mois 
: le carnet de commandes des constructeurs 
outre-Atlantique et outre-Manche étant plein, 
si Canberra a besoin de nouveaux sous-
marins rapidement pour faire face à la montée 
en puissance de la Chine – soit avant 2040 –, 
elle devra trouver une solution d’attente. Le « 
carnet de bal [de Londres et de Washington] 
est bien rempli », a ironisé le chef de l’Etat.
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SYrie: 

Attaque contre une base de la coalition internationale, 
pas de victime

À la veille de la Coupe du monde de football, 
le Qatar interdit la bière dans les stades 

Les renseignements canadiens enquêtent sur des menaces de 
mort venues de l’Iran

Une attaque à la roquette 
a visé jeudi soir les 
forces de la coalition 

internationale antidjihadistes 
menée par les Etats-Unis dans 
le nord-est de la Syrie, sans 
faire de victime, a annoncé 
l’armée américaine.
La coalition internationale, 
composée notamment de 
troupes américaines, maintient 
des bases dans les zones 
contrôlées par les forces 
kurdes, notamment sur le 
champ pétrolier d’Al-Omar, le 
plus grand de Syrie.
“Des roquettes ont visé les 
forces de la coalition dans la 
base de Green Village”, située 
sur le champ d’Al-Omar, a 
indiqué le commandement de 

l’armée américaine pour le 
Moyen-Orient (Centcom) dans 
un communiqué.
Il a précisé que l’attaque 
dans cette zone proche de la 

frontière avec l’Irak n’avait 
pas fait de victime ni de dégâts 
dans la base.
“Les forces américaines dans le 
nord-est de la Syrie enquêtent 

sur cet incident”, a ajouté le 
communiqué, soulignant que 
de telles attaques “portaient 
atteinte à la sécurité et la 
stabilité chèrement acquises” 
dans la région.
Selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme 
(OSDH), une ONG basée au 
Royaume-Uni et qui dispose 
d’un vaste réseau de sources 
en Syrie, “quatre roquettes ont 
été tirées depuis une base des 
milices pro-iraniennes dans la 
région de Mayadine”, proche 
de la base.
“Les deux parties ont mis leurs 
forces en état d’alerte” après 
l’attaque, a ajouté l’OSDH.
Les groupes armés pro-iraniens 
jouissent d’une importante 

influence militaire dans la 
zone frontalière entre la Syrie 
et l’Irak. Cette région est un 
important point de passage pour 
des armes, des combattants et 
des marchandises entre l’Irak 
et la Syrie.
Le 9 novembre, un raid avait 
visé un convoi d’armes et 
de carburant de milices pro-
iraniennes en Syrie, près de la 
frontière avec l’Irak, faisant au 
moins 14 morts selon l’OSDH.
La coalition internationale 
et l’armée américaine ont 
affirmé ne pas être à l’origine 
de l’attaque, alors qu’Israël qui 
mène régulièrement des raids 
contre les forces syriennes et 
pro-iraniennes en Syrie s’est 
refusé à tout commentaire.

DJEDDAH: Les 
autorités du Qatar 
ont fait volte-face 

vendredi et ont interdit 
la vente d’alcool dans les 
stades de football, 48 heures 
seulement avant le match 
d’ouverture de la Coupe 
du monde qui aura lieu 
dimanche.
Ce tournoi d’un mois, le 
plus grand spectacle sportif, 
est le premier à se dérouler 

dans un pays arabe ou à 
majorité musulmane. Les 
organisateurs qataris ont 
déclaré depuis plusieurs 
années que l’alcool serait 
largement accessible aux 
fans.
Budweiser, l’un des 
principaux sponsors de la 
Coupe du monde, a conclu 
un contrat exclusif de 
plusieurs millions de dollars 
pour vendre de la bière 

dans le périmètre de vente 
de billets entourant chacun 
des huit stades, trois heures 
avant et une heure après 
chaque match.
Cependant, la FIFA, 
l’instance dirigeante du 
football mondial, a déclaré 
vendredi: «À la suite 
de discussions entre les 
autorités du pays hôte et 
la FIFA, il a été décidé 
de concentrer la vente de 

boissons alcoolisées sur le 
FIFA Fan Festival, d’autres 
destinations pour les fans 
et les lieux sous licence, 
en supprimant les points 
de vente de bière dans les 
périmètres des stades de la 
Coupe du monde de la FIFA 
2022 au Qatar.»
Une source proche des 
discussions a révélé: «Un 
grand nombre de fans seront 
présents, en provenance du 

Moyen-Orient et d’Asie 
du Sud, où l’alcool ne joue 
pas un rôle aussi important 
dans la culture. L’idée était 
que, pour de nombreux 
fans, la présence d’alcool ne 
créerait pas une expérience 
agréable.»
Budweiser continuera à 
vendre de la bière alcoolisée 
lors du Fan Fest principal 
de la FIFA dans le centre de 
Doha, a précisé la source.

OTTAWA: L’agence 
canadienne des 
renseignements a 

indiqué vendredi enquêter 
sur des menaces de mort 
crédibles émises par l’Iran 
contre des personnes au 
Canada, une semaine après 
des accusations similaires 
du Royaume-Uni.
“Le SCRS (Service 
canadien du renseignement 
de sécurité, ndlr) enquête 
activement sur plusieurs 
menaces de mort 
émanant de la République 
islamique d’Iran, sur 
la base d’informations 
crédibles”, a indiqué à 
l’AFP Eric Balsam, porte-
parole de cette agence.

“Ces activités hostiles et 
interférences étrangères 
sapent in fine la sécurité 
du Canada et des 
Canadiens, ainsi que nos 
valeurs démocratiques et 
notre souveraineté”, a-t-il 
souligné.
Ces enquêtes, sur 
lesquelles Eric Balsam 
n’a pas donné de détails, 
sont menées avec l’aide de 
partenaires internationaux.
Le SCRS est conscient que 
l’Iran surveille et intimide 
des personnes au Canada, 
dont des personnes issues 
de la diaspora iranienne, 
afin de “réduire au silence 
ceux qui dénoncent 
ouvertement” le régime, 

a-t-il ajouté.
Le gouvernement 
britannique a accusé il y a 
une semaine l’Iran d’avoir 
proféré des menaces 
de mort à l’encontre de 
journalistes basés au 
Royaume-Uni.
“J’ai convoqué le 
chargé d’affaires iranien 
aujourd’hui après que des 
journalistes travaillant 
au Royaume-Uni ont 
été l’objet de menaces 
de mort en provenance 
d’Iran”, avait tweeté le 
ministre britannique des 
Affaires étrangères James 
Cleverly.
Une chaîne de télévision 
en persan basée à Londres 

-- Iran International -- 
avait rapporté quelques 
jours plus tôt que deux de 
ses journalistes travaillant 
au Royaume-Uni avaient 

reçu des menaces de mort 

de la part des Gardiens 

de la Révolution, l’armée 

idéologique de Téhéran.
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Coupe du monde 2022 :
Les propos complètement lunaires de Gianni Infantino

CdM 2022 :
La FIFA agit face aux polémiques du brassard arc-en-ciel

Le Borussia Mönchengladbach se prépare à une vague 
de départs

À À un peu plus de 24 heures un peu plus de 24 heures 
du début du Mondial, du début du Mondial, 
Gianni Infantino a tenu Gianni Infantino a tenu 

une longue conférence de presse une longue conférence de presse 
durant laquelle il a multiplié les durant laquelle il a multiplié les 
punchlines à l’encontre de ceux punchlines à l’encontre de ceux 
qui accusent la FIFA de trop qui accusent la FIFA de trop 
grandes largesses à l’égard du grandes largesses à l’égard du 
pays organisateur, le Qatar.pays organisateur, le Qatar.
La Coupe du monde au Qatar n’a La Coupe du monde au Qatar n’a 
pas encore débuté qu’elle charrie pas encore débuté qu’elle charrie 
déjà son lot de polémiques. déjà son lot de polémiques. 
Après les conditions de travail Après les conditions de travail 
des travailleurs immigrés, des travailleurs immigrés, 
l’ impact écologique démesuré, l’impact écologique démesuré, 
les fans zones et désormais les fans zones et désormais 
la vente d’alcool finalement la vente d’alcool finalement 
très restreinte, les critiques très restreinte, les critiques 
ne manquent pas, alors que ne manquent pas, alors que 
demain se déroule la cérémonie demain se déroule la cérémonie 
d’ouverture, et le premier match d’ouverture, et le premier match 
qui oppose le Qatar à l’Équateur. qui oppose le Qatar à l’Équateur. 
Il était donc temps que la FIFA Il était donc temps que la FIFA 
sorte du silence, ce qu’elle a sorte du silence, ce qu’elle a 
fait ce matin à l’occasion d’une fait ce matin à l’occasion d’une 
grande conférence de presse grande conférence de presse 
organisée à Doha et durant organisée à Doha et durant 

laquelle, Gianni Infantino a tenu laquelle, Gianni Infantino a tenu 
des propos étonnants.des propos étonnants.
Infantino répond aux cr itiquesInfantino répond aux critiques
« Aujourd’hui, je me sens « Aujourd’hui, je me sens 
qatari, aujourd’hui je me sens qatari, aujourd’hui je me sens 
arabe, aujourd’hui je me sens arabe, aujourd’hui je me sens 
africain, aujourd’hui je me sens africain, aujourd’hui je me sens 
gay, aujourd’hui je me sens gay, aujourd’hui je me sens 
handicapé, aujourd’hui je me handicapé, aujourd’hui je me 
sens travailleur migrant. Les sens travailleur migrant. Les 
organisateurs du Mondial au organisateurs du Mondial au 
Qatar sont en butte à de virulentes Qatar sont en butte à de virulentes 
critiques sur les droits humains critiques sur les droits humains 
et les discriminations notamment et les discriminations notamment 
LGBTQ+, à l’approche du début LGBTQ+, à l’approche du début 
du tournoi dimanche (...) Je sais du tournoi dimanche (...) Je sais 
ce que ça fait d’être discriminé... ce que ça fait d’être discriminé... 
J’ai été victime d’ intimidation J’ai été victime d’intimidation 
parce que j’avais les cheveux parce que j’avais les cheveux 
roux. » Comme pour mieux roux. » Comme pour mieux 

critiquer les donneurs de leçons critiquer les donneurs de leçons 
et balayer ce qui est selon lui de et balayer ce qui est selon lui de 
l’hypocrisie, tout en esquivant le l’hypocrisie, tout en esquivant le 
sujet des brassards de capitaine sujet des brassards de capitaine 
aux couleurs arc-en-ciel. Un aux couleurs arc-en-ciel. Un 
sacré numéro d’équilibriste.sacré numéro d’équilibriste.
C’est aussi une manière pour lui C’est aussi une manière pour lui 
de défendre son organisation, de défendre son organisation, 
accusée de ne pas en faire accusée de ne pas en faire 
assez dans la défense des droits assez dans la défense des droits 
humains, et notamment des humains, et notamment des 
travailleurs étrangers venant travailleurs étrangers venant 
pour la plupart de pays pauvres. pour la plupart de pays pauvres. 
«Parmi les grandes entreprises «Parmi les grandes entreprises 
qui gagnent des milliards au qui gagnent des milliards au 
Qatar, combien ont réglé la Qatar, combien ont réglé la 
question du sort des travailleurs question du sort des travailleurs 
migrants? Aucune, parce qu’un migrants? Aucune, parce qu’un 
changement de législation veut changement de législation veut 
dire moins de profits. Mais nous, dire moins de profits. Mais nous, 
nous l’avons fait. Ces leçons nous l’avons fait. Ces leçons 
de morale, biaisées, sont juste de morale, biaisées, sont juste 
de l’hypocrisie», répond celui de l’hypocrisie», répond celui 
qui est candidat à sa propre qui est candidat à sa propre 
succession. Il a également eu un succession. Il a également eu un 
mot pour les «faux supporters» mot pour les «faux supporters» 
qui ont défilé dans les rues aux qui ont défilé dans les rues aux 

couleurs des équipes du monde couleurs des équipes du monde 
entier, dénonçant un certain entier, dénonçant un certain 
racisme.racisme.

Toutes les polémiquesToutes les polémiques
y passenty passent

«Les gens veulent diviser et font «Les gens veulent diviser et font 
comme s’ ils voulaient organiser comme s’ils voulaient organiser 
une guerre. Mais non, on une guerre. Mais non, on 
organise une Coupe du monde. organise une Coupe du monde. 
Regardez dans les rues, il y a Regardez dans les rues, il y a 
plein de gens qui sont heureux, plein de gens qui sont heureux, 
qui supportent leur équipe. Peu qui supportent leur équipe. Peu 
importe leur couleur de peau. importe leur couleur de peau. 
Je vois ces histoires de fans Je vois ces histoires de fans 
indiens qui supportent d’autres indiens qui supportent d’autres 
équipes. Mais tout le monde a le équipes. Mais tout le monde a le 
droit de supporter l’équipe qu’ il droit de supporter l’équipe qu’il 
veut. On ne peut pas interdire à veut. On ne peut pas interdire à 
des supporters qui ressemblent des supporters qui ressemblent 
à des Indiens de supporter à des Indiens de supporter 
l’Angleterre. C’est du racisme» l’Angleterre. C’est du racisme» 
accuse-t-il, avant de passer au accuse-t-il, avant de passer au 
contexte brûlant de la situation contexte brûlant de la situation 
en Iran. «Les Iraniens sont tous en Iran. «Les Iraniens sont tous 
des monstres?» interroge le des monstres?» interroge le 
président de la FIFA, précisant président de la FIFA, précisant 
au passage qu’ il a 4 filles et qu’ il au passage qu’il a 4 filles et qu’il 

«se sent une femme.»«se sent une femme.»
Enfin, dans cette conférence Enfin, dans cette conférence 
de presse de 45 minutes, il a de presse de 45 minutes, il a 
également défendu la FIFA sur également défendu la FIFA sur 
la décision de ne pas vendre la décision de ne pas vendre 
de l’alcool aux abords et dans de l’alcool aux abords et dans 
les stades.«C’est une décision les stades.«C’est une décision 
commune avec la FIFA et commune avec la FIFA et 
le gouvernement qatari. Il le gouvernement qatari. Il 
y aura plusieurs milliers de y aura plusieurs milliers de 
personnes dans les fans zones personnes dans les fans zones 
et possiblement des milliers de et possiblement des milliers de 
personnes alcoolisées. Et si vous personnes alcoolisées. Et si vous 
ne pouvez pas boire de bière ne pouvez pas boire de bière 
pendant trois heures, je pense pendant trois heures, je pense 
que vous pourrez survivre. Il y a que vous pourrez survivre. Il y a 
beaucoup de pays qui interdisent beaucoup de pays qui interdisent 
l’alcool dans les stades, comme l’alcool dans les stades, comme 
la France, mais vu que c’est la France, mais vu que c’est 
un pays musulman, ça pose un pays musulman, ça pose 
problème», assure le dirigeant problème», assure le dirigeant 
suisse dans une nouvelle pique suisse dans une nouvelle pique 
dont il a le secret. «Je me sens dont il a le secret. «Je me sens 
100% en contrôle de ce Mondial. 100% en contrôle de ce Mondial. 
Chaque décision est prise en Chaque décision est prise en 
coordination avec le Qatar.» On coordination avec le Qatar.» On 
a connu contexte plus léger.a connu contexte plus léger.

Alors que plusieurs lors que plusieurs 
capitaines ont annoncé capitaines ont annoncé 
qu’ ils porteraient le qu’ils porteraient le 

brassard arc-en-ciel en soutien à brassard arc-en-ciel en soutien à 
la communauté LGBTQ+ lors de la communauté LGBTQ+ lors de 
la Coupe du monde au Qatar (pays la Coupe du monde au Qatar (pays 
où l’homosexualité est interdite où l’homosexualité est interdite 
et pénalement sanctionnée), et pénalement sanctionnée), 
Hugo Lloris avait lui expliqué Hugo Lloris avait lui expliqué 
qu’ il n’en ferait rien, préférant qu’il n’en ferait rien, préférant 
respecter le pays hôte du Mondial respecter le pays hôte du Mondial 
2022. Si Gianni Infantino, le 2022. Si Gianni Infantino, le 
président de la FIFA, s’est fendu président de la FIFA, s’est fendu 
d’une nouvelle sortie médiatique d’une nouvelle sortie médiatique 

complètement ubuesque ce complètement ubuesque ce 
samedi, l’ instance dirigeante du samedi, l’instance dirigeante du 
foot mondial prend à moitié les foot mondial prend à moitié les 
choses en main.choses en main.
« Comme lors de chaque « Comme lors de chaque 
compétition, la FIFA mènera, aux compétition, la FIFA mènera, aux 
côtés de trois agences des Nations côtés de trois agences des Nations 
Unies, plusieurs campagnes pour Unies, plusieurs campagnes pour 
promouvoir la santé, l’unité et la promouvoir la santé, l’unité et la 
lutte contre les discriminations lutte contre les discriminations 
auprès des milliards de auprès des milliards de 
téléspectateurs qui suivront Qatar téléspectateurs qui suivront Qatar 
2022, partout à travers le monde. 2022, partout à travers le monde. 
Ces initiatives s’ inspirent des Ces initiatives s’inspirent des 

commentaires de nos associations commentaires de nos associations 

membres qui, tout comme la membres qui, tout comme la 

FIFA, souhaitent mettre le FIFA, souhaitent mettre le 

pouvoir du football au service pouvoir du football au service 

du progrès social », explique la du progrès social », explique la 

FIFA dans son communiqué. Les FIFA dans son communiqué. Les 

capitaines sont alors invités à capitaines sont alors invités à 
porter différents brassards pour porter différents brassards pour 
des causes spécifiques. Cela des causes spécifiques. Cela 
n’empêchera pas, par exemple, n’empêchera pas, par exemple, 
Harry Kane de porter le brassard Harry Kane de porter le brassard 
arc-en-ciel avec l’Angleterre.arc-en-ciel avec l’Angleterre.

« Les campagnes ont été « Les campagnes ont été 
répar ties comme suit :réparties comme suit :

Phase de groupes, Journée 1 : Phase de groupes, Journée 1 : 
#FootballUnitesTheWor ld#FootballUnitesTheWorld
Phase de groupes, Journée 2 : Phase de groupes, Journée 2 : 
#SaveThePlanet#SaveThePlanet
Phase de groupes, Journée Phase de groupes, Journée 
3 : #ProtectChildren 3 : #ProtectChildren 

#ShareTheMeal#ShareTheMeal
Huitièmes de finale Huitièmes de finale 
: #EducationForAll : #EducationForAll 
#FootballForSchools#FootballForSchools
Quar ts de finale : Quarts de finale : 
#NoDiscr imination#NoDiscrimination
Demi-finales : #BeActive Demi-finales : #BeActive 
#Br ingTheMoves#BringTheMoves
Match pour la troisième placeMatch pour la troisième place
Finale : Le football, c’est le Finale : Le football, c’est le 
bonheur, l’espoir, l’amour et la bonheur, l’espoir, l’amour et la 
paix - #FootballUnitesTheWor ld paix - #FootballUnitesTheWorld 
»

Dans un entretien accordé ans un entretien accordé 
à Sky Sports, le directeur à Sky Sports, le directeur 
sportif du Borussia sportif du Borussia 

Mönchengladbach, Roland Mönchengladbach, Roland 
Virkus, n’exclut pas le départ de Virkus, n’exclut pas le départ de 
plusieurs joueurs clés pendant plusieurs joueurs clés pendant 
la trêve hivernale. Parmi eux, la trêve hivernale. Parmi eux, 
Marcus Thuram, actuellement au Marcus Thuram, actuellement au 
Qatar pour disputer la Coupe du Qatar pour disputer la Coupe du 
monde 2022.monde 2022.
À un peu plus de 24 heures du À un peu plus de 24 heures du 
début de la Coupe du monde début de la Coupe du monde 
au Qatar, Roland Virkus, le au Qatar, Roland Virkus, le 
directeur sportif du Borussia directeur sportif du Borussia 
Mönchengladbach, s’est exprimé Mönchengladbach, s’est exprimé 
dans une interview accordée à dans une interview accordée à 
Sky Sports. L’occasion pour le Sky Sports. L’occasion pour le 
dirigeant allemand de faire le dirigeant allemand de faire le 
point sur l’effectif des Poulains. point sur l’effectif des Poulains. 
Conscient que l’après-Mondial Conscient que l’après-Mondial 
risque d’être agité au niveau du risque d’être agité au niveau du 
mercato, l’homme de 55 ans n’a mercato, l’homme de 55 ans n’a 
d’ailleurs pas exclu le possible d’ailleurs pas exclu le possible 

départ de plusieurs joueurs clés départ de plusieurs joueurs clés 
pendant la trêve hivernale.pendant la trêve hivernale.
«Il est vrai que nous devons «Il est vrai que nous devons 
toujours réfléchir à l’endroit où toujours réfléchir à l’endroit où 
vous pouvez changer à nouveau vous pouvez changer à nouveau 
ou où vous pourriez même ou où vous pourriez même 
être forcé de changer. Bien être forcé de changer. Bien 
sûr, l’objectif est d’aborder la sûr, l’objectif est d’aborder la 
deuxième moitié de la saison deuxième moitié de la saison 
avec cette équipe, mais je n’ai pas avec cette équipe, mais je n’ai pas 
les rênes de l’action avec l’un ou les rênes de l’action avec l’un ou 
l’autre joueur entre mes mains», a l’autre joueur entre mes mains», a 
notamment assuré Roland Virkus, notamment assuré Roland Virkus, 
faisant référence aux nombreux faisant référence aux nombreux 
profils en fin de contrat au sein profils en fin de contrat au sein 
de l’effectif allemand. Avec 14 de l’effectif allemand. Avec 14 
joueurs liés jusqu’en juin 2023, le joueurs liés jusqu’en juin 2023, le 
Borussia Mönchengladbach peut, Borussia Mönchengladbach peut, 
en effet, craindre le pire.en effet, craindre le pire.
L’ Inter suit de près Marcus L’Inter suit de près Marcus 
Thuram et Ramy Bensebaïni !Thuram et Ramy Bensebaïni !
Huitièmes de Bundesliga, les Huitièmes de Bundesliga, les 
pensionnaires du Borussia-pensionnaires du Borussia-

Park vont donc tout faire pour Park vont donc tout faire pour 
conserver la majorité de leurs conserver la majorité de leurs 
cadres mais le DS de Gladbach cadres mais le DS de Gladbach 
rappelle, à ce titre, que tout cela rappelle, à ce titre, que tout cela 
«n’est pas entre ses mains». Libre «n’est pas entre ses mains». Libre 
de tout contrat en juin prochain, de tout contrat en juin prochain, 
Marcus Thuram, appelé par Marcus Thuram, appelé par 
Didier Deschamps pour participer Didier Deschamps pour participer 
au Mondial 2022, fait d’ailleurs au Mondial 2022, fait d’ailleurs 
partie de ces joueurs convoités. partie de ces joueurs convoités. 
Selon la Gazzetta dello Sport, le Selon la Gazzetta dello Sport, le 
directeur général de l’ Inter Milan, directeur général de l’Inter Milan, 
Giuseppe Marotta, a même déjà Giuseppe Marotta, a même déjà 
pris contact avec le Borussia et pris contact avec le Borussia et 
devrait offrir dix millions d’euros devrait offrir dix millions d’euros 
pour s’offrir les services du pour s’offrir les services du 
Français. A noter que l’OM et le Français. A noter que l’OM et le 
Bayern Munich serait également Bayern Munich serait également 
intéressé par le profil de l’actuel intéressé par le profil de l’actuel 
troisième meilleur buteur du troisième meilleur buteur du 
championnat allemand.championnat allemand.
Pour le reste, la direction Pour le reste, la direction 
de Mönchengladbach devra de Mönchengladbach devra 

également convaincre son portier également convaincre son portier 
Yann Sommer (33 ans), un Yann Sommer (33 ans), un 
temps convoité par Manchester temps convoité par Manchester 
United ou encore l’OGC United ou encore l’OGC 
Nice, de rester en Allemagne. Nice, de rester en Allemagne. 
Situation comparable pour Ramy Situation comparable pour Ramy 
Bensebaïni. En fin de contrat Bensebaïni. En fin de contrat 
avec les Poulains, l’ international avec les Poulains, l’international 
algérien pourrait, lui aussi, voguer algérien pourrait, lui aussi, voguer 
vers de nouveaux horizons. vers de nouveaux horizons. 
Comme nous vous le révélions Comme nous vous le révélions 
dernièrement, une prolongation dernièrement, une prolongation 
n’est, aujourd’hui, pas à l’ordre n’est, aujourd’hui, pas à l’ordre 

du jour et plusieurs écuries du jour et plusieurs écuries 
apprécient déjà le latéral gauche. apprécient déjà le latéral gauche. 
Si l’ Inter Milan a coché son nom, Si l’Inter Milan a coché son nom, 
des équipes anglaises, allemandes des équipes anglaises, allemandes 
et françaises semblent également et françaises semblent également 
à l’affût. Absent du Mondial avec à l’affût. Absent du Mondial avec 
les Fennecs, Bensebaïni pourrait les Fennecs, Bensebaïni pourrait 
ainsi en profiter pour déterminer ainsi en profiter pour déterminer 
son avenir. Une chose est sûre, son avenir. Une chose est sûre, 
le Borussia Mönchengladbach le Borussia Mönchengladbach 
risque de perdre gros dans les risque de perdre gros dans les 
semaines à venir...semaines à venir...

Le ministre de la e ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Jeunesse et des Sports, 
Abderezzak Sebgag, a Abderezzak Sebgag, a 

annoncé samedi de Boumerdes annoncé samedi de Boumerdes 
l’ouverture de workshops l’ouverture de workshops 
en coordination avec le en coordination avec le 
Programme des Nations Programme des Nations 
Unies pour le développement Unies pour le développement 
(PNUD) en vue d’élaborer (PNUD) en vue d’élaborer 
une stratégie pour le une stratégie pour le 
développement du secteur développement du secteur 
de la jeunesse et des sports à de la jeunesse et des sports à 
l’échelle nationale.l’échelle nationale.
«Un énorme travail est en «Un énorme travail est en 
cours, actuellement, dans le cours, actuellement, dans le 
cadre d’ateliers de travail cadre d’ateliers de travail 
ouverts en coordination avec le ouverts en coordination avec le 
PNUD, en vue de l’élaboration PNUD, en vue de l’élaboration 
d’une stratégie nationale pour d’une stratégie nationale pour 
le secteur de la jeunesse et des le secteur de la jeunesse et des 
sports», a indiqué le ministre sports», a indiqué le ministre 
dans une déclaration à la dans une déclaration à la 
presse, en marge de l’ouverture presse, en marge de l’ouverture 
d’un séminaire national des d’un séminaire national des 
inspecteurs de la jeunesse et inspecteurs de la jeunesse et 
des sports des wilayas du pays.des sports des wilayas du pays.
Cette stratégie, a-t-il souligné, Cette stratégie, a-t-il souligné, 
«s’appuie sur le Plan national «s’appuie sur le Plan national 
de la jeunesse, adopté dans le de la jeunesse, adopté dans le 
cadre du programme de travail cadre du programme de travail 
du gouvernement et prescrit du gouvernement et prescrit 
dans le dernier amendement dans le dernier amendement 
constitutionnel».constitutionnel».
Le ministère de la Jeunesse Le ministère de la Jeunesse 
et des Sports, en coordination et des Sports, en coordination 

avec le PNUD, s’attelle à avec le PNUD, s’attelle à 
l’élaboration de cette stratégie, l’élaboration de cette stratégie, 
avec l’ implication de tous avec l’implication de tous 
les partenaires du secteur, les partenaires du secteur, 
dont les établissements et dont les établissements et 
organismes locaux et centraux organismes locaux et centraux 
et les associations, a précisé et les associations, a précisé 
M. Sebgag.M. Sebgag.
Le ministre a fait part Le ministre a fait part 
également de l’existence d’une également de l’existence d’une 
«orientation pour la révision «orientation pour la révision 
des programmes d’activités, des programmes d’activités, 
parallèlement à l’élaboration parallèlement à l’élaboration 
de la loi sur la jeunesse et de la loi sur la jeunesse et 
l’encadrement de la stratégie l’encadrement de la stratégie 

nationale de la jeunesse, puis nationale de la jeunesse, puis 
des autres segments de la des autres segments de la 
société».société».
«Un autre projet vise «Un autre projet vise 
la modification des lois la modification des lois 
fondamentales des fédérations fondamentales des fédérations 
sportives», a, par ailleurs, sportives», a, par ailleurs, 
annoncé  Abderrezak Sebgag.annoncé  Abderrezak Sebgag.
Concernant la candidature de Concernant la candidature de 
l’Algérie pour l’organisation l’Algérie pour l’organisation 
du Championnat d’Afrique des du Championnat d’Afrique des 
nations de football en 2025, nations de football en 2025, 
le ministre a indiqué que son le ministre a indiqué que son 
secteur s’attelle à la collecte secteur s’attelle à la collecte 
des données nécessaires pour des données nécessaires pour 

la constitution de ce dossier la constitution de ce dossier 
et son introduction auprès et son introduction auprès 
du bureau de la CAF «avant du bureau de la CAF «avant 
la date butoir fixée au 16 la date butoir fixée au 16 
décembre prochain», avant de décembre prochain», avant de 
préciser, qu’à ce jour, il a été préciser, qu’à ce jour, il a été 
procédé au dépôt du formulaire procédé au dépôt du formulaire 
de déclaration d’ intérêt dans de déclaration d’intérêt dans 
l’attente de l’ introduction du l’attente de l’introduction du 
dossier de candidature.dossier de candidature.
Procédant à l’ouverture Procédant à l’ouverture 
du séminaire national des du séminaire national des 
inspecteurs de la jeunesse et des inspecteurs de la jeunesse et des 
sports, le ministre a expliqué sports, le ministre a expliqué 
qu’ il s’agit d’une «activité qu’il s’agit d’une «activité 

d’évaluation du rendement d’évaluation du rendement 
des différents services de la des différents services de la 
jeunesse et des sports, aux jeunesse et des sports, aux 
plans central et local, dans le plans central et local, dans le 
but d’aplanir les problèmes en but d’aplanir les problèmes en 
matière de gestion, législation matière de gestion, législation 
et moyens».et moyens».
Divers axes sont portés Divers axes sont portés 
au programme de cette au programme de cette 
manifestation, dont les manifestation, dont les 
programmes sportifs en programmes sportifs en 
Algérie, le management Algérie, le management 
sportif, «la mission sportif, «la mission 
pédagogique des espaces de pédagogique des espaces de 
jeunesse: éducation, détente et jeunesse: éducation, détente et 
citoyenneté», «l’établissement citoyenneté», «l’établissement 
public au service de la jeunesse public au service de la jeunesse 
et rendement du secteur: et rendement du secteur: 
rôle des inspecteurs dans rôle des inspecteurs dans 
l’amélioration du rendement».l’amélioration du rendement».
Des workshops sur le même Des workshops sur le même 
thème sont également thème sont également 
programmés dans le cadre de programmés dans le cadre de 
cette manifestation de deux cette manifestation de deux 
jours, organisée sous le signe jours, organisée sous le signe 
«Les inspecteurs de la jeunesse «Les inspecteurs de la jeunesse 
et des sports au service de et des sports au service de 
l’amélioration du rendement «. l’amélioration du rendement «. 
Elle sera clôturée par une série Elle sera clôturée par une série 
de recommandations dont la de recommandations dont la 
mise en œuvre est programmée mise en œuvre est programmée 
pour l’année prochaine, a pour l’année prochaine, a 
indiqué le ministre de la indiqué le ministre de la 
Jeunesse et des Sports.Jeunesse et des Sports.

Après une fin d’aventure près une fin d’aventure 
en Allemagne où en Allemagne où 
Schalke 04 lui a fait Schalke 04 lui a fait 

vivre un enfer, Nabil Bentaleb vivre un enfer, Nabil Bentaleb 
a fait un retour gagnant au SCO a fait un retour gagnant au SCO 
d’Angers. De quoi attiser la d’Angers. De quoi attiser la 
convoitise de nombreux clubs convoitise de nombreux clubs 
français, mais aussi étrangers. français, mais aussi étrangers. 
Cela tombe bien, l’ international Cela tombe bien, l’international 
algérien est sur le départ du algérien est sur le départ du 
SCO dès cet hiver.SCO dès cet hiver.
Révélé du côté de Tottenham, Révélé du côté de Tottenham, 
Nabil Bentaleb avait finalement Nabil Bentaleb avait finalement 
décidé de rallier Schalke 04 décidé de rallier Schalke 04 
pour une expérience allemande pour une expérience allemande 
qui s’est très mal terminée. En qui s’est très mal terminée. En 
effet, le club allemand ne s’est effet, le club allemand ne s’est 
pas comporté de la meilleure des pas comporté de la meilleure des 
manières avec l’ international manières avec l’international 
algérien (avec notamment algérien (avec notamment 
une mise à l’écart totalement une mise à l’écart totalement 
injustifiée), à qui il a fallu injustifiée), à qui il a fallu 
quelques mois pour rebondir. quelques mois pour rebondir. 
Après avoir été annoncé un Après avoir été annoncé un 
peu partout, c’est finalement peu partout, c’est finalement 
à Angers qu’ il a rebondi en à Angers qu’il a rebondi en 
septembre 2021 pour garder la septembre 2021 pour garder la 
forme. Cela s’est tellement bien forme. Cela s’est tellement bien 
passé que l’élégant milieu de passé que l’élégant milieu de 
terrain s’est finalement engagé terrain s’est finalement engagé 
pour 3 ans et demi dans la cité pour 3 ans et demi dans la cité 

angevine.angevine.
Et Nabil Bentaleb n’a pas mis Et Nabil Bentaleb n’a pas mis 
longtemps à mettre tout le longtemps à mettre tout le 
monde d’accord, que ce soit monde d’accord, que ce soit 
au SCO ou plus généralement au SCO ou plus généralement 
en Ligue 1. De l’avis des en Ligue 1. De l’avis des 
observateurs, le Fennec est observateurs, le Fennec est 
rapidement devenu la plaque rapidement devenu la plaque 
tournante du club angevin. tournante du club angevin. 
Capable d’évoluer aussi bien Capable d’évoluer aussi bien 
en sentinelle, qu’en 8 ou même en sentinelle, qu’en 8 ou même 
en 10 grâce à ses qualités en 10 grâce à ses qualités 
techniques et son aisance balle techniques et son aisance balle 
au pied, le gaucher algérien est au pied, le gaucher algérien est 
l’une des rares satisfactions de l’une des rares satisfactions de 
la saison de l’actuelle lanterne la saison de l’actuelle lanterne 
rouge de Liguerouge de Ligue

Le gratin de la L igue 1 Le gratin de la Ligue 1 
sur Bentaleb !sur Bentaleb !

Malgré son activité au milieu de Malgré son activité au milieu de 
terrain, ses coups d’éclat (son terrain, ses coups d’éclat (son 
coup franc marqué à Toulouse), coup franc marqué à Toulouse), 
son match plein face au LOSC son match plein face au LOSC 
malgré la défaite pour le dernier malgré la défaite pour le dernier 
match de championnat avant match de championnat avant 
la longue trêve internationale, la longue trêve internationale, 
Bentaleb est clairement au-Bentaleb est clairement au-
dessus et le SCO semble être dessus et le SCO semble être 
devenu trop petit pour l’ancien devenu trop petit pour l’ancien 
joueur de Tottenham qui aspire joueur de Tottenham qui aspire 
jouer à un plus haut niveau jouer à un plus haut niveau 
dans une formation joueuse et dans une formation joueuse et 
ambitieuse.ambitieuse.
Cela tombe bien puisque selon Cela tombe bien puisque selon 

nos informations, le joueur nos informations, le joueur 
est sur le départ au mercato est sur le départ au mercato 
d’hiver. Jugé transférable par la d’hiver. Jugé transférable par la 
direction d’Angers, l’Angevin direction d’Angers, l’Angevin 
possède une valeur oscillant possède une valeur oscillant 
aujourd’hui entre 7 et 10 M€. aujourd’hui entre 7 et 10 M€. 
Et à ce prix-là et pour un joueur Et à ce prix-là et pour un joueur 
confirmé de 27 ans qui a disputé confirmé de 27 ans qui a disputé 
182 matches professionnels en 182 matches professionnels en 
Premier League (58 matches), Premier League (58 matches), 
Bundesliga (82 matches) et Bundesliga (82 matches) et 
Ligue 1 (30 matches), les clubs Ligue 1 (30 matches), les clubs 
se bousculent. Le LOSC, l’OM se bousculent. Le LOSC, l’OM 
et Rennes sont des courtisans et Rennes sont des courtisans 
déclarés. Si l’ intérêt est plutôt déclarés. Si l’intérêt est plutôt 
récent pour le club nordiste et récent pour le club nordiste et 
pour le club phocéen, Rennes pour le club phocéen, Rennes 
suit le joueur depuis plusieurs suit le joueur depuis plusieurs 
mois et plaisait même à Florian mois et plaisait même à Florian 
Maurice lorsqu’ il évoluait en Maurice lorsqu’il évoluait en 
Allemagne.Allemagne.
Mais ce n’est pas tout puisque Mais ce n’est pas tout puisque 
deux autres clubs français deux autres clubs français 
du haut de tableau dont les du haut de tableau dont les 
noms n’ont pas filtré sont noms n’ont pas filtré sont 
intéressés. Parmi ces clubs intéressés. Parmi ces clubs 
pourrait bien figurer l’OL. Le pourrait bien figurer l’OL. Le 
club rhodanien était proche de club rhodanien était proche de 
recruter l’ international algérien recruter l’international algérien 
(38 sélections - 5 buts) il y a (38 sélections - 5 buts) il y a 
deux ans, mais s’était heurté à deux ans, mais s’était heurté à 

l’époque au refus de Juninho, l’époque au refus de Juninho, 
qui avait privilégié d’autres qui avait privilégié d’autres 
pistes.pistes.

Des intérêts de Premier Des intérêts de Premier 
League et de Ser ie ALeague et de Serie A

Enfin, le natif de Lille, Enfin, le natif de Lille, 
rarement décevant en Ligue rarement décevant en Ligue 
1 cette saison, séduit au-delà 1 cette saison, séduit au-delà 
des frontières hexagonales. des frontières hexagonales. 
Selon nos informations, deux Selon nos informations, deux 
clubs italiens jouant la Ligue clubs italiens jouant la Ligue 
des Champions et un club des Champions et un club 
de Premier League ont pris de Premier League ont pris 
quelques renseignements sur le quelques renseignements sur le 
joueur sans pour autant passer à joueur sans pour autant passer à 
l’offensive. Nabil Bentaleb, qui l’offensive. Nabil Bentaleb, qui 
est l’un des piliers de l’équipe est l’un des piliers de l’équipe 
d’Algérie, ne va pas manquer d’Algérie, ne va pas manquer 
de courtisans cet hiver.de courtisans cet hiver.
Ce dernier dont le contrat au Ce dernier dont le contrat au 
SCO court jusqu’en juin 2025, SCO court jusqu’en juin 2025, 
vit sans doute ces dernières vit sans doute ces dernières 
semaines dans le Maine-et-semaines dans le Maine-et-
Loire. En cas de belle offre, Loire. En cas de belle offre, 
Said Chabane, le boss du club Said Chabane, le boss du club 
angevin, devrait se montrer angevin, devrait se montrer 
attentif, d’autant qu’ il ferait une attentif, d’autant qu’il ferait une 
sacrée opération financière, lui sacrée opération financière, lui 
qui a récupéré le joueur libre il qui a récupéré le joueur libre il 
y a moins de 12 mois...y a moins de 12 mois...

Des workshops pour l’élaboration d’une stratégie de 
développement national du secteur de la jeunesse

Mercato :
La crème de la Ligue 1 sur Nabil Bentaleb
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Coupe du monde 2022 :
Les propos complètement lunaires de Gianni Infantino

CdM 2022 :
La FIFA agit face aux polémiques du brassard arc-en-ciel

Le Borussia Mönchengladbach se prépare à une vague 
de départs

À un peu plus de 24 heures 
du début du Mondial, 
Gianni Infantino a tenu 

une longue conférence de presse 
durant laquelle il a multiplié les 
punchlines à l’encontre de ceux 
qui accusent la FIFA de trop 
grandes largesses à l’égard du 
pays organisateur, le Qatar.
La Coupe du monde au Qatar n’a 
pas encore débuté qu’elle charrie 
déjà son lot de polémiques. 
Après les conditions de travail 
des travailleurs immigrés, 
l’impact écologique démesuré, 
les fans zones et désormais 
la vente d’alcool finalement 
très restreinte, les critiques 
ne manquent pas, alors que 
demain se déroule la cérémonie 
d’ouverture, et le premier match 
qui oppose le Qatar à l’Équateur. 
Il était donc temps que la FIFA 
sorte du silence, ce qu’elle a 
fait ce matin à l’occasion d’une 
grande conférence de presse 
organisée à Doha et durant 

laquelle, Gianni Infantino a tenu 
des propos étonnants.
Infantino répond aux critiques
« Aujourd’hui, je me sens 
qatari, aujourd’hui je me sens 
arabe, aujourd’hui je me sens 
africain, aujourd’hui je me sens 
gay, aujourd’hui je me sens 
handicapé, aujourd’hui je me 
sens travailleur migrant. Les 
organisateurs du Mondial au 
Qatar sont en butte à de virulentes 
critiques sur les droits humains 
et les discriminations notamment 
LGBTQ+, à l’approche du début 
du tournoi dimanche (...) Je sais 
ce que ça fait d’être discriminé... 
J’ai été victime d’intimidation 
parce que j’avais les cheveux 
roux. » Comme pour mieux 

critiquer les donneurs de leçons 
et balayer ce qui est selon lui de 
l’hypocrisie, tout en esquivant le 
sujet des brassards de capitaine 
aux couleurs arc-en-ciel. Un 
sacré numéro d’équilibriste.
C’est aussi une manière pour lui 
de défendre son organisation, 
accusée de ne pas en faire 
assez dans la défense des droits 
humains, et notamment des 
travailleurs étrangers venant 
pour la plupart de pays pauvres. 
«Parmi les grandes entreprises 
qui gagnent des milliards au 
Qatar, combien ont réglé la 
question du sort des travailleurs 
migrants? Aucune, parce qu’un 
changement de législation veut 
dire moins de profits. Mais nous, 
nous l’avons fait. Ces leçons 
de morale, biaisées, sont juste 
de l’hypocrisie», répond celui 
qui est candidat à sa propre 
succession. Il a également eu un 
mot pour les «faux supporters» 
qui ont défilé dans les rues aux 

couleurs des équipes du monde 
entier, dénonçant un certain 
racisme.

Toutes les polémiques
y passent

«Les gens veulent diviser et font 
comme s’ils voulaient organiser 
une guerre. Mais non, on 
organise une Coupe du monde. 
Regardez dans les rues, il y a 
plein de gens qui sont heureux, 
qui supportent leur équipe. Peu 
importe leur couleur de peau. 
Je vois ces histoires de fans 
indiens qui supportent d’autres 
équipes. Mais tout le monde a le 
droit de supporter l’équipe qu’il 
veut. On ne peut pas interdire à 
des supporters qui ressemblent 
à des Indiens de supporter 
l’Angleterre. C’est du racisme» 
accuse-t-il, avant de passer au 
contexte brûlant de la situation 
en Iran. «Les Iraniens sont tous 
des monstres?» interroge le 
président de la FIFA, précisant 
au passage qu’il a 4 filles et qu’il 

«se sent une femme.»
Enfin, dans cette conférence 
de presse de 45 minutes, il a 
également défendu la FIFA sur 
la décision de ne pas vendre 
de l’alcool aux abords et dans 
les stades.«C’est une décision 
commune avec la FIFA et 
le gouvernement qatari. Il 
y aura plusieurs milliers de 
personnes dans les fans zones 
et possiblement des milliers de 
personnes alcoolisées. Et si vous 
ne pouvez pas boire de bière 
pendant trois heures, je pense 
que vous pourrez survivre. Il y a 
beaucoup de pays qui interdisent 
l’alcool dans les stades, comme 
la France, mais vu que c’est 
un pays musulman, ça pose 
problème», assure le dirigeant 
suisse dans une nouvelle pique 
dont il a le secret. «Je me sens 
100% en contrôle de ce Mondial. 
Chaque décision est prise en 
coordination avec le Qatar.» On 
a connu contexte plus léger.

Alors que plusieurs 
capitaines ont annoncé 
qu’ils porteraient le 

brassard arc-en-ciel en soutien à 
la communauté LGBTQ+ lors de 
la Coupe du monde au Qatar (pays 
où l’homosexualité est interdite 
et pénalement sanctionnée), 
Hugo Lloris avait lui expliqué 
qu’il n’en ferait rien, préférant 
respecter le pays hôte du Mondial 
2022. Si Gianni Infantino, le 
président de la FIFA, s’est fendu 
d’une nouvelle sortie médiatique 

complètement ubuesque ce 
samedi, l’instance dirigeante du 
foot mondial prend à moitié les 
choses en main.
« Comme lors de chaque 
compétition, la FIFA mènera, aux 
côtés de trois agences des Nations 
Unies, plusieurs campagnes pour 
promouvoir la santé, l’unité et la 
lutte contre les discriminations 
auprès des milliards de 
téléspectateurs qui suivront Qatar 
2022, partout à travers le monde. 
Ces initiatives s’inspirent des 

commentaires de nos associations 

membres qui, tout comme la 

FIFA, souhaitent mettre le 

pouvoir du football au service 

du progrès social », explique la 

FIFA dans son communiqué. Les 

capitaines sont alors invités à 
porter différents brassards pour 
des causes spécifiques. Cela 
n’empêchera pas, par exemple, 
Harry Kane de porter le brassard 
arc-en-ciel avec l’Angleterre.

« Les campagnes ont été 
réparties comme suit :

Phase de groupes, Journée 1 : 
#FootballUnitesTheWorld
Phase de groupes, Journée 2 : 
#SaveThePlanet
Phase de groupes, Journée 
3 : #ProtectChildren 

#ShareTheMeal
Huitièmes de finale 
: #EducationForAll 
#FootballForSchools
Quarts de finale : 
#NoDiscrimination
Demi-finales : #BeActive 
#BringTheMoves
Match pour la troisième place
Finale : Le football, c’est le 
bonheur, l’espoir, l’amour et la 
paix - #FootballUnitesTheWorld 
»

Dans un entretien accordé 
à Sky Sports, le directeur 
sportif du Borussia 

Mönchengladbach, Roland 
Virkus, n’exclut pas le départ de 
plusieurs joueurs clés pendant 
la trêve hivernale. Parmi eux, 
Marcus Thuram, actuellement au 
Qatar pour disputer la Coupe du 
monde 2022.
À un peu plus de 24 heures du 
début de la Coupe du monde 
au Qatar, Roland Virkus, le 
directeur sportif du Borussia 
Mönchengladbach, s’est exprimé 
dans une interview accordée à 
Sky Sports. L’occasion pour le 
dirigeant allemand de faire le 
point sur l’effectif des Poulains. 
Conscient que l’après-Mondial 
risque d’être agité au niveau du 
mercato, l’homme de 55 ans n’a 
d’ailleurs pas exclu le possible 

départ de plusieurs joueurs clés 
pendant la trêve hivernale.
«Il est vrai que nous devons 
toujours réfléchir à l’endroit où 
vous pouvez changer à nouveau 
ou où vous pourriez même 
être forcé de changer. Bien 
sûr, l’objectif est d’aborder la 
deuxième moitié de la saison 
avec cette équipe, mais je n’ai pas 
les rênes de l’action avec l’un ou 
l’autre joueur entre mes mains», a 
notamment assuré Roland Virkus, 
faisant référence aux nombreux 
profils en fin de contrat au sein 
de l’effectif allemand. Avec 14 
joueurs liés jusqu’en juin 2023, le 
Borussia Mönchengladbach peut, 
en effet, craindre le pire.
L’Inter suit de près Marcus 
Thuram et Ramy Bensebaïni !
Huitièmes de Bundesliga, les 
pensionnaires du Borussia-

Park vont donc tout faire pour 
conserver la majorité de leurs 
cadres mais le DS de Gladbach 
rappelle, à ce titre, que tout cela 
«n’est pas entre ses mains». Libre 
de tout contrat en juin prochain, 
Marcus Thuram, appelé par 
Didier Deschamps pour participer 
au Mondial 2022, fait d’ailleurs 
partie de ces joueurs convoités. 
Selon la Gazzetta dello Sport, le 
directeur général de l’Inter Milan, 
Giuseppe Marotta, a même déjà 
pris contact avec le Borussia et 
devrait offrir dix millions d’euros 
pour s’offrir les services du 
Français. A noter que l’OM et le 
Bayern Munich serait également 
intéressé par le profil de l’actuel 
troisième meilleur buteur du 
championnat allemand.
Pour le reste, la direction 
de Mönchengladbach devra 

également convaincre son portier 
Yann Sommer (33 ans), un 
temps convoité par Manchester 
United ou encore l’OGC 
Nice, de rester en Allemagne. 
Situation comparable pour Ramy 
Bensebaïni. En fin de contrat 
avec les Poulains, l’international 
algérien pourrait, lui aussi, voguer 
vers de nouveaux horizons. 
Comme nous vous le révélions 
dernièrement, une prolongation 
n’est, aujourd’hui, pas à l’ordre 

du jour et plusieurs écuries 
apprécient déjà le latéral gauche. 
Si l’Inter Milan a coché son nom, 
des équipes anglaises, allemandes 
et françaises semblent également 
à l’affût. Absent du Mondial avec 
les Fennecs, Bensebaïni pourrait 
ainsi en profiter pour déterminer 
son avenir. Une chose est sûre, 
le Borussia Mönchengladbach 
risque de perdre gros dans les 
semaines à venir...
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COP27 :
« Plutôt pas d'accord qu'un mauvais accord » : 

L'UE s'oppose aux propositions de l'Égypte

La troisième vice-a troisième vice-
présidente chargée présidente chargée 
de la transition de la transition 

écologique et du défi écologique et du défi 
démographique, Teresa démographique, Teresa 
Ribera, a confirmé que Ribera, a confirmé que 
la 27e Conférence des la 27e Conférence des 
parties à la Convention-parties à la Convention-
cadre sur le changement cadre sur le changement 
climatique, qui se tient à climatique, qui se tient à 
Sharm El Sheikh, traverse Sharm El Sheikh, traverse 
un moment " très sensible, un moment " très sensible, 
délicat et préoccupant " délicat et préoccupant " 
car " apparemment " ce car " apparemment " ce 
que propose la présidence que propose la présidence 
égyptienne de la COP27 égyptienne de la COP27 
est une réduction et un est une réduction et un 
ralentissement de la lutte ralentissement de la lutte 
contre le changement contre le changement 
climatique dont " l 'Europe climatique dont " l'Europe 
ne peut être complice ".ne peut être complice ".
S'adressant aux médias en ce S'adressant aux médias en ce 
premier jour de prolongation premier jour de prolongation 
du sommet qui se tient sur du sommet qui se tient sur 
les rives de la mer Rouge, les rives de la mer Rouge, 
M. Ribera a critiqué la M. Ribera a critiqué la 
présidence égyptienne de la présidence égyptienne de la 
COP car "nous n'avons jamais COP car "nous n'avons jamais 
connu une telle situation". connu une telle situation". 
"Nous n'avons jamais "Nous n'avons jamais 
rencontré une présidence qui rencontré une présidence qui 
prônait un endiguement des prônait un endiguement des 
progrès dans la lutte contre progrès dans la lutte contre 
le changement climatique", le changement climatique", 
a-t-il critiqué.a-t-il critiqué.
Il a toutefois souligné que Il a toutefois souligné que 
les textes proposés par la les textes proposés par la 
présidence, qui "ne sont pas présidence, qui "ne sont pas 
appropriés" et ne sont pas appropriés" et ne sont pas 
ceux qui ont été négociés, ceux qui ont été négociés, 
n'ont pas encore été n'ont pas encore été 
confirmés, et que pendant la confirmés, et que pendant la 
nuit, l 'Égypte les a "montrés nuit, l'Égypte les a "montrés 
sur écran", de sorte que sur écran", de sorte que 
les parties n'ont pas pu les les parties n'ont pas pu les 
analyser en détail. Pour cette analyser en détail. Pour cette 
raison, il espère que lorsque raison, il espère que lorsque 
les textes seront "enfin" les textes seront "enfin" 
rendus publics, i ls ne seront rendus publics, ils ne seront 
pas les "premiers flashs" qui pas les "premiers flashs" qui 
ont été partagés tout au long ont été partagés tout au long 
des premières heures du des premières heures du 
samedi matin.samedi matin.
M. Ribera estime qu'un M. Ribera estime qu'un 
accord sera trouvé ce accord sera trouvé ce 
soir, mais il prévient que soir, mais il prévient que 
cela dépendra des textes cela dépendra des textes 
spécifiques et des réactions spécifiques et des réactions 
en séance plénière au cours en séance plénière au cours 
de l'après-midi ou "de la de l'après-midi ou "de la 
façon dont le président de façon dont le président de 
la COP est biaisé" "dans une la COP est biaisé" "dans une 
direction", ce qui pourrait direction", ce qui pourrait 
rendre "très difficile" rendre "très difficile" 
l 'obtention d'un consensus.l'obtention d'un consensus.
En tout cas, il souhaite En tout cas, il souhaite 
une "marge de doute une "marge de doute 
raisonnable", même s'il a raisonnable", même s'il a 
rappelé que ce n'est pas rappelé que ce n'est pas 

la première fois que les la première fois que les 
sommets sur le climat sommets sur le climat 
passent par des moments passent par des moments 
"historiquement très "historiquement très 
délicats", d'abord en 2000 délicats", d'abord en 2000 
en Hollande et en 2009 à en Hollande et en 2009 à 
Copenhague.Copenhague.
"Honnêtement, c'est très "Honnêtement, c'est très 
inquiétant. Je crois que inquiétant. Je crois que 
l'Europe ne peut pas être l'Europe ne peut pas être 
complice d'une réduction, complice d'une réduction, 
d'un ralentissement de la d'un ralentissement de la 
lutte contre le changement lutte contre le changement 
climatique, ce qu'ils nous climatique, ce qu'ils nous 
proposent apparemment", proposent apparemment", 
a-t-il insisté.a-t-il insisté.
Très critique à l 'égard du Très critique à l'égard du 
rôle de la présidence de rôle de la présidence de 
la COP, M. Ribera a noté la COP, M. Ribera a noté 
que l'Égypte a préféré faire que l'Égypte a préféré faire 
sa "propre lecture" et la sa "propre lecture" et la 
partager comme s'il s'agissait partager comme s'il s'agissait 
de la base d'un résultat final, de la base d'un résultat final, 
et considère qu'il est "très et considère qu'il est "très 
important" de respecter important" de respecter 
le fait que "tous" les pays le fait que "tous" les pays 
puissent contribuer et que puissent contribuer et que 
le résultat soit "équilibré".*  le résultat soit "équilibré".* 
Nous sommes à un moment Nous sommes à un moment 
de tension maximale", a de tension maximale", a 
reconnu la vice-présidente, reconnu la vice-présidente, 
ajoutant que les propositions ajoutant que les propositions 
de la présidence commencent de la présidence commencent 
à émerger "pour la première à émerger "pour la première 
fois" et qu'elles devront fois" et qu'elles devront 
être étudiées "en détail", être étudiées "en détail", 
et qu'elle espère donc être et qu'elle espère donc être 
"à temps pour parvenir à "à temps pour parvenir à 
un accord". Quoi qu'il en un accord". Quoi qu'il en 
soit, elle a assuré que pour soit, elle a assuré que pour 

l 'UE, il est "fondamental" l'UE, il est "fondamental" 
que l'objectif de contenir que l'objectif de contenir 
les émissions afin que la les émissions afin que la 
température n'augmente température n'augmente 
pas de plus de 1,5ºC soit pas de plus de 1,5ºC soit 
un objectif réalisable, ce un objectif réalisable, ce 
qui nécessite "une ambition qui nécessite "une ambition 
croissante".croissante".
C'EST DUR DE C'EST DUR DE 
COMPRENDRE UN COMPRENDRE UN 
RETRAIT Selon lui, i l est RETRAIT Selon lui, il est 
"très difficile de comprendre" "très difficile de comprendre" 
que les résultats de la COP27 que les résultats de la COP27 
soient inférieurs à ceux de soient inférieurs à ceux de 
la conférence de 2021 à la conférence de 2021 à 
Glasgow et d'une trajectoire Glasgow et d'une trajectoire 
de plusieurs années dans de plusieurs années dans 
laquelle l 'idée a été renforcée laquelle l'idée a été renforcée 
que "tout le monde" doit que "tout le monde" doit 
contribuer, qu'il s'agisse du contribuer, qu'il s'agisse du 
secteur public ou privé. "En secteur public ou privé. "En 
ce moment, c'est ce qui est ce moment, c'est ce qui est 
en jeu", a-t-il déclaré.en jeu", a-t-il déclaré.
M. Ribera soutient que la M. Ribera soutient que la 
première mesure de solidarité première mesure de solidarité 
avec les plus vulnérables avec les plus vulnérables 
doit être de " préserver " doit être de " préserver " 
que le risque ne dépasse que le risque ne dépasse 
pas 1,5ºC dans le monde pas 1,5ºC dans le monde 
et que la planète n'atteigne et que la planète n'atteigne 
pas une augmentation de pas une augmentation de 
2,8ºC, car " tout indique 2,8ºC, car " tout indique 
que cela pourrait être réel que cela pourrait être réel 
" à la fin du siècle à l 'heure " à la fin du siècle à l'heure 
actuelle si l 'on ne trouve pas actuelle si l'on ne trouve pas 
les ressources suffisantes les ressources suffisantes 
pour atténuer les dommages pour atténuer les dommages 
causés par le changement causés par le changement 
climatique.*  Pour cette climatique.* Pour cette 
raison, il a réitéré que pour raison, il a réitéré que pour 

l 'UE, l 'accord doit partir de l'UE, l'accord doit partir de 
la prémisse "extrêmement la prémisse "extrêmement 
importante" qu'il doit être importante" qu'il doit être 
"cohérent" avec les objectifs "cohérent" avec les objectifs 
de l 'Accord de Paris et qu'il de l'Accord de Paris et qu'il 
doit continuer à construire doit continuer à construire 
une réalité "multilatérale" une réalité "multilatérale" 
afin que la lutte contre le afin que la lutte contre le 
changement climatique soit changement climatique soit 
"efficace"."efficace".
En bref, i l a souligné que En bref, il a souligné que 
l'UE ne devrait pas être l'UE ne devrait pas être 
"complice" d'une décision "complice" d'une décision 
finale dans laquelle elle finale dans laquelle elle 
accepterait une réduction de accepterait une réduction de 
l'ambition ou que les pays à l'ambition ou que les pays à 
fortes émissions n'aient pas fortes émissions n'aient pas 
à contribuer. "Je pense que à contribuer. "Je pense que 
cela est clairement compris. cela est clairement compris. 
Il me semble que nous ne Il me semble que nous ne 
devrions pas soutenir une devrions pas soutenir une 
décision de cette nature", décision de cette nature", 
a déclaré M. Ribera, qui a a déclaré M. Ribera, qui a 
montré la volonté de l'UE de montré la volonté de l'UE de 
contribuer financièrement, contribuer financièrement, 
mais ne veut pas accepter les mais ne veut pas accepter les 
propositions de "certains" propositions de "certains" 
qui veulent "précisément qui veulent "précisément 
être protégés de l'obligation être protégés de l'obligation 
d'accroître leur ambition".d'accroître leur ambition".
En ce qui concerne les En ce qui concerne les 
deux moments critiques, il deux moments critiques, il 
a rappelé qu'en 2000, alors a rappelé qu'en 2000, alors 
que les Pays-Bas assuraient que les Pays-Bas assuraient 
la présidence, la difficulté de la présidence, la difficulté de 
rendre viable l 'accord sur le rendre viable l'accord sur le 
protocole de Kyoto était "si protocole de Kyoto était "si 
grande" que le président de grande" que le président de 
la Conférence a suspendu les la Conférence a suspendu les 
négociations et a demandé négociations et a demandé 

une deuxième partie six mois une deuxième partie six mois 
plus tard, lorsque l'accord a plus tard, lorsque l'accord a 
finalement été conclu.*  Le finalement été conclu.* Le 
deuxième "jalon" considéré deuxième "jalon" considéré 
comme "un échec notoire et comme "un échec notoire et 
bien connu" qui a compliqué bien connu" qui a compliqué 
la poursuite des progrès dans la poursuite des progrès dans 
la lutte contre le changement la lutte contre le changement 
climatique a été la réunion climatique a été la réunion 
de 2009 à Copenhague, où de 2009 à Copenhague, où 
il s'agissait de mettre à jour il s'agissait de mettre à jour 
le tableau de la provenance le tableau de la provenance 
des efforts climatiques, qui des efforts climatiques, qui 
ne pouvait plus correspondre ne pouvait plus correspondre 
uniquement aux pays riches uniquement aux pays riches 
de 1992, mais aussi aux de 1992, mais aussi aux 
grands pays émergents à grands pays émergents à 
fortes émissions, qui devaient fortes émissions, qui devaient 
également contribuer.également contribuer.
M. Ribera se souvient M. Ribera se souvient 
de cette négociation de cette négociation 
"extraordinairement "extraordinairement 
complexe", qui s'est terminée complexe", qui s'est terminée 
par un énorme désaccord qui par un énorme désaccord qui 
n'a pu être résolu qu'un an n'a pu être résolu qu'un an 
plus tard, lors du sommet de plus tard, lors du sommet de 
Mexico.Mexico.
S'il y a un échec en Égypte, S'il y a un échec en Égypte, 
ce serait parce qu'"il n'est ce serait parce qu'"il n'est 
pas possible d'accepter des pas possible d'accepter des 
propositions qui protègent propositions qui protègent 
certains pays de l'obligation certains pays de l'obligation 
de contribuer à la vitesse et de contribuer à la vitesse et 
avec la transparence requises avec la transparence requises 
dans ce processus de dans ce processus de 
transformation du système transformation du système 
financier, qui augmenterait financier, qui augmenterait 
les contributions de solidarité les contributions de solidarité 
et accélérerait le rythme de et accélérerait le rythme de 
la décarbonisation.la décarbonisation.
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En Bref...Une batterie au CO2 pour stocker 
l’énergie verte ? 

Netflix a son «Tudum», voici celui de YouTube

Elon Musk, propriétaire et patron 
de Twitter depuis trois semaines, 
a annoncé vendredi que plusieurs 
comptes d’utilisateurs suspendus 
avaient été réadmis sur la plateforme, 
mais qu’il n’avait « pas encore pris 
de décision sur (Donald) Trump ».
Le patron de Tesla, qui défend 
une vision absolutiste de la liberté 
d’expression, est attendu au tournant 
au sujet de l’ancien président 
américain Donald Trump, banni 
du réseau social après l’assaut du 
Capitole en janvier 2021.
« La politique du nouveau Twitter 
c’est la liberté d’expression, mais 
pas la liberté d’atteindre » le public, 
a expliqué Elon Musk sur son 
compte Twitter. « Les tweets négatifs 
ou haineux seront rétrogradés et 
démonétisés, donc il n’y aura pas 
de pub adossée ni d’autres revenus 
pour Twitter. Vous ne trouverez pas 
ces tweets à moins de les chercher 
spécifiquement, ce qui n’est pas 
différent du reste d’internet », a-t-il 
ajouté.
Twitter semble plongé dans une 
crise sans précédent vendredi, après 
que des centaines d’employés du 
groupe, rescapés de la première 
vague massive de licenciements il 
y a deux semaines, ont décidé de 
partir en réponse à un ultimatum du 
multimilliardaire. Elon Musk fait, 
en outre, face à l’inquiétude et aux 
critiques d’annonceurs, d’analystes 
et d’élus après de nombreuses 
décisions et prises de position 
contradictoires sur le sujet crucial 
de la modération des contenus. Les 
comptes qu’il a rétablis vendredi 
- Kathy Griffin, Jordan Peterson et 
Babylon Bee - sont proches de la 
gauche ou de la droite américaine. 
La comédienne Kathy Griffin, qui 
comptait deux millions d’abonnés, 
a été suspendue la semaine dernière 
de la plateforme, comme d’autres 
internautes qui avaient changé leur 
nom d’utilisateur en « Elon Musk » 
pour se moquer du nouveau patron. 
Elle avait également remplacé sa 
photo de profil par une image du 
milliardaire.
L’exemple de Baylon Bee
« Les comptes Twitter qui se font 
passer pour quelqu’un d’autre, sans 
spécifier clairement qu’il s’agit 
d’une parodie, seront suspendus de 
façon permanente », avait indiqué 
Elon Musk. Accusé de défendre la 
liberté d’expression sauf quand il 
est la cible de plaisanteries, il s’était 
aussi moqué de Kathy Griffin, 
en tweetant : « En fait, elle a été 
suspendue pour s’être fait passer 
pour une humoriste ».

La start-up Energy Dome a 
mis au point une batterie 
au CO2 capable d’utiliser 

le dioxyde de carbone pour 
stocker de l’électricité éolienne 
et/ou solaire. De quoi, peut-être, 
apporter une réponse concrète à 
l’épineuse question du stockage 
des énergies renouvelables qui 
demeurent intermittentes.
L’entreprise italienne, située à 
Milan, part à la conquête des 
États-Unis après avoir fabriqué 
la première batterie CO2 de la 
planète en Europe. Sur le chemin 
de la décarbonation, la start-up a 
reçu un coup de pouce financier 
du fonds spécialisé dans les 
technologies climatiques, 
Elemental Excelerator. Cela 
va lui permettre d’envisager le 
déploiement d’une installation 
pour stocker, dans une sorte de 
dôme géant, du CO2 sous forme 

de gaz afin d’en faire une solution 
de stockage d’électricité.

Un dôme pour stocker de 
l’énergie

Energy Dome a démarré ses 
opérations au début de l’année 
2020 avant de se livrer à des 
tests plus poussés et complets. 
Ceux-ci ont conduit la start-
up à installer sa toute première 
batterie au CO2 dans une zone 
industrielle en Sardaigne et à 
la rattacher à une connexion 
électrique existante, prouvant 
ainsi que le stockage des 
énergies renouvelables n’est pas 
une chimère.
Alors, comment prend 
vie ce projet de stockage 
thermodynamique de l’énergie 
? L’idée de départ consiste à 
stocker du dioxyde de carbone 
dans un dôme particulièrement 
imposant, sous forme de gaz, 

et de l’utiliser ensuite comme 
une solution de stockage 
d’électricité. En situation de 
charge, la batterie se nourrit de 
CO2 à température et pression 
proches de l’atmosphère. Puis 
le gaz est comprimé sous forme 
liquide, et la chaleur générée lors 
du processus de compression est 
stockée.
Pour l’étape suivante, celle qui 
permet de générer et de distribuer 
de l’électricité, le CO2 liquide est 
chauffé et reconverti en un gaz 
venant alimenter une turbine, qui 
produit alors de l’énergie. « Le 
CO2 sous forme de gaz est alors 
toujours contenu, et l’ensemble 
du système est scellé », comme 
l’expliquait le fondateur de 
l’entreprise, Claudio Spadacini, 
à nos confères de Bloomberg en 
mai dernier.

La construction de l’installation 
de stockage de CO2 devrait 
démarrer en 2024
Cette solution, qui repose sur de 
l’acier, de l’eau et du dioxyde de 
carbone, est plus vertueuse que 
d’autres. En effet, elle ne dépend 
pas des terres et métaux rares 
comme le lithium et le cobalt, 
utilisés pour les batteries solides 
des véhicules électriques. « 
Cela rend notre technologie 
géopolitiquement indépendante 
», ajoute Claudio Spadacini.
Energy Dome pourrait à terme 
être une solution au stockage 
des énergies renouvelables. 
L’énergie qu’elles génèrent 
(notamment solaire) nécessite 
des batteries, dont la production 
va poser question.

Contrairement aux services de 
SVOD, YouTube n’avait pas de 
son distinctif pour marquer son 
identité. C’est désormais chose 
faite.
Vous l’avez peut-être déjà 
aperçue puisqu’elle s’affiche 
pour l’instant sur l’application 
TV de YouTube à son lancement, 
la plateforme de vidéos a 
créé son propre son signature 
ainsi qu’une petite animation 
avec son logo, à la manière du 
fameux «Tudum » de Netflix.
YouTube se paye son « Tudum» 
maison
Dans une note de blog, 
YouTube explique quel est le 
projet derrière cette nouveauté 
et la manière dont le son a été 
créé. « L’idée initiale était 
d’avoir quelque chose de 
vibrant, engageant et facilement 
reconnaissable, de sorte que 
dès que vous l’entendez, même 
si vous êtes détourné de votre 
téléviseur ou de votre appareil, 
vous sachiez que quelque chose 

est sur le point d’apparaître sur 
YouTube », fait savoir Andrew 
Lebov, Motion Designer chez 
YouTube.
Pour aider les équipes de 
YouTube dans cette tâche, un 
partenariat a été conclu avec le 
studio Antfood dont la mission a 
été de produire « quelque chose 
de mémorable, d’identifiable 
et qui devait être suffisamment 
flexible pour être utilisé sur 
tous les appareils et dans de 
nombreux contextes ».
Un son court, mais plein de 
significations
YouTube avait identifié quatre 
éléments qui devaient se 
retrouver dans le son signature. 
L’objectif était de concevoir un 
audio:
Humain : un son qui transmet 
l’émotion, la texture et 
l’imperfection organique de 
l’humanité ;
connecté : un son dont la 
mélodie, l’harmonie et la 
modulation reflètent l’idée de 

relier les intérêts, les personnes 
et les cultures ;
expressif : un son aux textures 
dynamiques et aux mélodies 
lumineuses, allant du petit au 
grand, du proche au lointain et 
de l’intime à l’audacieux ;
axé sur l’histoire : un son qui, 
même s’il est court, donne 
l’impression d’un arc narratif, 
avec un début et une fin bien 
définis.
S’il est intéressant de voir 

YouTube communiquer sur une 
partie du processus créatif qui 
mène à ce résultat, l›entreprise 
n›explique par contre pas 
pourquoi, après presque 18 ans 
d›existence, elle s›est mise en 
tête de développer un tel son 
pour sa marque. Peut-être pour 
se rapprocher des plateformes 
comme Netflix, Disney+ ou 
HBO Max, qui ont toutes un son 
signature ?
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Vos besoins quotidiens en 
calories dépendent de votre 
âge, de votre sexe, de votre 
poids, de votre taille et de votre 
activité physique. Découvrez la 
formule de calcul qui permet 
de connaître l’apport quotidien 
en calories recommandé pour 
maintenir votre poids actuel.
Chaque jour, votre corps a besoin 
d’énergie pour fonctionner et 
accomplir correctement ses 
missions. Cette énergie nous 
est fournie par les aliments 
que nous consommons. Et elle 
s’exprime en calories.

Qu’est-ce qu’une calorie 
? Différence avec une 

kilocalorie (kcal) ?
La calorie est une unité 
de mesure de l’énergie 
couramment utilisée en 
nutrition. Par habitude, on 
évoque nos besoins journaliers 
en «calories», mais il s’agit en 
fait de kilocalories (kcal).  1 
kilocalorie = 1 000 calories.
À noter :  l’unité de mesure 
internationale des valeurs 
énergétiques est le Joule, et 1 
kilocalorie = 4,184 joules.
Comment calculer les besoins 

caloriques journaliers ?
Pour calculer vos besoins 
caloriques journaliers, vous 
pouvez utiliser notre calculateur 
ci-dessous : 
Calculer votre besoin journalier 
en calories
cmMa taille
KgMon poids
ansMon âge
Je suis :
 une femme
 un homme
Mon niveau d’activité physique 
:
  Peu ou pas d’activité physique
  Sport 1 à 3 fois par semaine
  Sport 4 à 5 fois par semaine
  Sport 6 à 7 fois par semaine
Calculer mon besoin journalier 
en calories
Les données saisies ne sont 
utilisées que pour calculer 
un résultat et ne sont pas 
conservées sur nos serveurs

Qu’appelle-t-on la balance 
énergétique ?

L’apport en kilocalories de 
chaque aliment est indiqué sur 
son emballage. Tout est ensuite 
question d’équilibre :
•	 si	 vous	 absorbez	 plus	
de calories que vous n’en 
dépensez, en clair, si vous 
mangez plus que ce que vous 

dépensez, la prise de poids 
est inéluctable, car vous allez 
stocker l’énergie non utilisée.
•	 A	 contrario,	 si	 vous	
dépensez plus de calories que 
vous n’en absorbez, vous perdez 
du poids, car le corps puise dans 
ses	 réserves	 d’énergie	 (déficit	
énergétique). C’est la fameuse 
«balance énergétique».
La dépense calorique 
journalière, ou dépense 
énergétique journalière, varie 
logiquement d’une personne à 
l’autre. Plusieurs paramètres 
entrent en compte, comme 
l’âge, le sexe, la morphologie 
(poids, taille) et le niveau 
d’activité	 physique.	A	 poids	 et	
taille identiques, une trentenaire 
qui travaille face à un écran sans 
faire de sport n’a pas les mêmes 
besoins énergétiques journaliers 
(BEJ) qu’une trentenaire qui fait 
de la gym tous les jours. Si la 
première dépense, par exemple, 
1 900 calories par jour, elle n’a 
pas besoin d’en absorber 2 300, 
ou alors elle risque de grossir. 
Le besoin en calories de la 
seconde est, en revanche, plus 
important, car elle en dépense 
aussi davantage.
Combien de calories (kcal) par 
jour pour les enfants ?
Les enfants et adolescents 
ont des besoins caloriques 
spécifiques.	 Les	 apports	
nutritionnels	 conseillés	 (ANC)	
nécessaires pour garantir 
leur croissance et leur bon 
développement sont établis par 
l’Agence	 nationale	 sécurité	
sanitaire alimentaire nationale 
(Anses).

Combien de calories (kcal) 
par jour pour les garçons ?

3 ans     1 200 kcal
4 ans     1 300 kcal
5 ans  1 400 kcal 
6 ans  1 700 kcal
7 ans      1 900 kcal
8 ans    2 000 kcal 
9 ans    2 100 kcal 
10-12 ans  2 200 kcal

Combien de calories (kcal) 
par jour pour les filles ?

3 ans     1 100 kcal
4 ans     1 200 kcal 
5 ans  1 400 kcal 
6 ans  1 600 kcal 
7 ans  1 700 kcal 
8 ans  1 800 kcal 
9 ans  2 000 kcal 
10-12 ans   2 100 kcal

  À 

l’adolescence, de 10 à 18 ans, 
les besoins énergétiques totaux 
recommandés varient de 1 900 
à 3 000 kcal par jour. Ils se 
rapprochent progressivement de 
ceux des adultes, mais restent 
majorés, du fait de l’énergie 
consommée pour la croissance.
Rappel : il s’agit de valeurs 
moyennes qui peuvent varier 
en fonction de la vitesse de 
croissance et de l’activité 
physique.

Combien de calories (kcal) 
par jour pour une femme ?

En moyenne, pour une femme 
(taille et poids moyens) qui a 
une activité faible de moins de 
30 minutes d’activité par jour, 
les besoins quotidiens sont de 1 
800 calories.
Pour une activité modérée de 30 
minutes d’activité chaque jour, 
ils sont plutôt de 2000 calories 
et pour une forte activité de plus 
d’une heure d’activité par jour, 
ils sont de 2400 à 2800 calories.
Au	 cours	 de	 la	 grossesse,	 les	
besoins quotidiens passent de 1 
800	à	2	500	calories	au	fil	des	
mois.
Mais pour évaluer le «juste» 
nombre de calories dont vous 
avez besoin chaque jour pour 
maintenir votre poids stable, 
il existe plusieurs formules 
mathématiques qui permettent 
de calculer son métabolisme de 
base.	Notamment	la	formule	de	
Harris et Benedict. 
•	 Commencez	 par	
calculer votre métabolisme 
de base au repos : (9,740 x le 
poids en kilos) + (172,9 x la 
taille en mètres) – (4,737 x 
l’âge en années) + 667,051. Par 
exemple, pour une femme de 30 
ans, qui mesure 1,72 m et pèse 
75 kg cela donne (9,740 x 75) + 
(172,9 x 1,72) - (4,737 x 30) + 
667,051.
•	 Ensuite,	 selon	 votre	
niveau d’activité, multipliez le 
chiffre obtenu par :
- 1,2 si vous avez un travail de 
bureau ou une faible dépense 
sportive	(profil	sédentaire)
- 1,375 si vous vous entraînez 
1	 à	 3	 fois	 par	 semaine	 (profil	
profil	légèrement	actif)
- 1,55 si vous vous entraînez 4 à 
6	fois	par	semaine	(profil	actif)
- 1,725 si vous faites 
quotidiennement du sport ou 
des exercices physiques très 
soutenus	(profil	très	actif).
Le chiffre obtenu correspond 

à vos besoins journaliers 
en calories, exprimés en 
kcal, c’est-à-dire au nombre 
recommandé de calories 
que votre alimentation doit 
vous apporter chaque jour, 
par rapport à celles que vous 
dépensez pour que votre poids 
de forme soit maintenu.
Combien de calories (kcal) par 
jour pour un homme ?
Pour un homme (taille et poids 
moyens) qui a une activité 
faible de moins de 30 minutes 
d’activité par jour, les besoins 
quotidiens sont de 2 100 
calories.
Pour une activité modérée de 30 
minutes d’activité chaque jour, 
ce sont 2500 à 2 700 calories 
et pour une activité forte de 
plus d’une heure d’activité par 
jour, ils sont de 3 000 à 3 500 
calories.
Mais pour évaluer le «juste» 
nombre de calories dont vous 
avez besoin chaque jour pour 
maintenir votre poids stable, 
vous pouvez aussi vous référer 
à la formule de Harris et 
Benedict. 
•	 Commencez	 par	
calculer votre métabolisme 
de base au repos : (13,707 x 
le poids en kilos) + (492,3 x 
la taille en mètres) – (6,673 x 
l’âge en années) + 77,607. Par 
exemple, pour un homme de 30 
ans, qui mesure 1,89 m et pèse 
93 kg cela donne (9,740 x 93) + 
(172,9 x 1,89) - (4,737 x 30) + 
667,051.
•	 Ensuite,	 selon	 votre	
niveau d’activité, multipliez le 
chiffre obtenu par :
- 1,2 si vous avez un travail de 
bureau ou une faible dépense 
sportive	(profil	sédentaire)

- 1,375 si vous vous entraînez 
1	 à	 3	 fois	 par	 semaine	 (profil	
profil	légèrement	actif)
- 1,55 si vous vous entraînez 4 à 
6	fois	par	semaine	(profil	actif)
- 1,725 si vous faites 
quotidiennement du sport ou 
des exercices physiques très 
soutenus	(profil	très	actif).

Déficit calorique : combien 
de calories par jour pour 

maigrir ou prendre du poids 
?

Pour conserver un poids 
stable, la dépense calorique 
quotidienne doit être égale à 
l’apport calorique quotidien. 
Si vous souhaitez perdre du 
poids, il convient de mettre 
en	 place	 un	 déficit	 calorique	
(absorber moins de calories 
que vous n’en dépensez). On 
considère qu’il faut induire un 
déficit	énergétique	de	l’ordre	de	
10 à 15 % du besoin énergétique 
total.  La diminution doit être 
faite progressivement, par 
tranche de 50 à 60 kcal par 
semaine, pour ne pas brusquer 
l’organisme. Une activité 
physique régulière 
Prenez garde aux régimes 
restrictifs	 et	 aux	 déficits	
caloriques trop importants 
qui risquent d’entraîner des 
carences nutritionnelles, voire 
des mécanismes d’adaptation 
contre-productifs. En effet, 
lorsque le nombre de calories 
passe sous un certain seuil, 
l’organisme se protège et fait 
des réserves. La perte de poids 
devient	 donc	 plus	 difficile	
et l’effet yo-yo quasiment 
inévitable sur le long terme. 

Comment calculer vos besoins journaliers en calories ?
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Votre trait d’eye-liner est 
raté et vous n’avez pas 
le temps de tout retirer 

pour recommencer ? Découvrez 
l’astuce incroyable pour corriger 
ce petit incident en un rien de 
temps, et avec cet objet que l’on a 
toutes à la maison...
Réussir son trait d’eye-liner 
est un art qui ne se maîtrise 
pas toujours à tous les coups. 
Quand nous sommes pressées le 
matin, rien de pire que de rater 
son maquillage et devoir tout 
recommencer. Si on vous disait 
qu’il n’était plus nécessaire de 
repartir de zéro ? Grâce à TikTok, 
notre caverne d’Alibaba pour des 
astuces make-up en tout genre, il 
est désormais possible de corriger 
un trait d’eye-liner raté facilement 

et en quelques secondes. Si on y 
apprenait comment réussir son 
eye-liner avec du fard à paupières 
ou même avec une amande, 
cette fois, on apprend à le retirer 
facilement ! Sur son compte, 
l’influenceuse beauté @rose.
friederike a dévoilé une astuce 
super facile à reproduire pour 
corriger son eye-liner avec… du 
ruban adhésif type Scotch.
Pour cela, il suffit d’appliquer 
la partie collante du ruban sur 
le trait de liner (s’il n’est pas 
encore sec), puis de l’ôter. Ainsi, 
le produit se retrouvera sur la 
bande adhésive et vous pourrez 
recommencer votre trait sans 
avoir à démaquiller tout votre 
œil, magique, non ?

Scotch autour des yeux : 

quelques mises en garde
Si cette technique est visiblement 
très efficace, il faut tout de même 
rester précautionneuse quand 
il s›agit d›appliquer du ruban 
adhésif autour de ses yeux. La 
peau y étant très sensible, il 
vaut tout d›abord ne pas abuser 
de cette technique, au risque 
de l’irriter. De plus, veillez à 
prendre le plus grand soin de 
votre contour des yeux. En effet, 
l’adhésif peut agresser la peau, en 
retirant son film hydrolipidique, 
qui sert à la protéger des 
agressions extérieures. Pour cela, 
on opte pour des soins doux et 
respectueux de la peau sur cette 
zone, avec un démaquillant pour 
yeux et un soin contour des yeux 
adapté à vos besoins.

1. Dessaler vos plats
Trop de sel : un grand classique 
des accidents de cuisson. Voici 
une petite astuce de cuisine facile 
: mettez 3 cuillères à soupe de 
riz dans un bouillon et laissez 
20 minutes avant d’utiliser la 
passoire. Le riz absorbe le sel. 
Au cas où une soupe épaisse est 
trop salée, râpez une pomme de 

terre et mettez-la dedans. La 
crème fraîche peut être également 
utilisée pour dessaler une sauce 
; le miel ou une soupe peuvent 
également servir à consommer 
des légumes trop salés.

2. Battre les œufs en neige
S’il reste un peu de jaune d’œuf 
ou de gras dans le bol ou sur 
les batteurs du mixeur, il sera 

très compliqué de monter des 
blancs d’œufs. Si on ne peut 
malheureusement pas faire grand-
chose, un peu de jus de citron ou 
de la fleur de sel peuvent sauver 
la situation.

3. Râper de la mozzarella
Il est normalement compliqué 
de râper de la mozzarella. Alors 
comment faire si vous vouliez en 

râper sur une pizza ? Tamponnez-
la, mettez un film alimentaire 
autour et mettez-la dans votre 
congélateur. Après 30 minutes 
environ, la mozzarella peut être 
râpée sans problème.
4. Des grumeaux dans la sauce 

béchamel
Des grumeaux dans la sauce 
béchamel ? Cela n’est guère 

appétissant. Voici une bonne 

astuce de cuisine facile à réaliser 

: ajoutez un bout de beurre froid 
et mixez le tout fortement. En cas 

d’accident si vous renversez le 

tout par terre, il existe aujourd’hui 

des produits nettoyants pour le 

sol qui ne laisseront aucune trace 

du méfait.

Avec ou sans vernis, suivez 
nos recommandations et celles 
d’Elsa Deslandes, manucure 
conseil, pour garder des mains 
sublimes jusqu’au bout des 
ongles.

1 / Polir ses ongles pour avoir 
une surface plus lisse

C’est indispensable pour un 
aspect parfaitement net que les 
ongles soient nus ou vernis, 
surtout si vous le choisissez 
avec un fini mat ou irisé. Utilisez 
un polissoir en peau chamois 
ou un bloc à plusieurs faces 
en respectant bien l’ordre de 
passage recommandé, en général 
inscrit dessus. N’abusez pas 
des parties les plus abrasives 
sinon vous risquez de trop 
affiner l’ongle et de le fragiliser. 
Procédez toujours dans le même 
sens, sans mouvements de va-
et-vient afin de ne pas abîmer la 
couche de kératine. A faire une 
fois par mois. Seule exception, la 
face «brillance» peut être utilisée 
plus souvent si nécessaire.

2 / Limer ses ongles en 
douceur

Pour donner une jolie forme aux 
ongles, utilisez de préférence 
une lime en carton. Ne faites 
pas de mouvements d›un côté à 

l›autre, afin de ne pas décoller 
les couches de kératine, mais 
limez du rebord vers la base.
3 / Faire des pauses entre deux 

applications de vernis
L’idéal est de rester deux 
semaines sans vernis puis 
d’appliquer un baume ou une 
huile chaque jour pour fortifier 
et bien nourrir les ongles.
4 / Démaquiller ses ongles sans 

agresser
Choisissez un dissolvant à 
l›action express pour éviter 
d›avoir à repasser plusieurs fois. 
Ne frottez pas, laissez poser le 
coton quelques secondes, puis 
lissez de la base vers le rebord.

5 / Choisir une bonne base
Avant le vernis, la base 
s’impose. Elle forme une 
couche protectrice entre l’ongle 
et la laque, pour éviter que les 
pigments ne pénètrent dans 
l’ongle et ne lui donnent un 
aspect jaunâtre. Elle rend aussi 
l’ongle imperméable, évitant 
ainsi à l’eau de s’infiltrer dans 
ses couches. Autre atout, elle 
assure une meilleure accroche, 
donc une tenue plus durable au 
vernis. Enfin, elle possède aussi 
souvent une action soin. Vous 
pouvez la choisir fortifiante si 

vos ongles manquent de vigueur, 
lissante s›ils ont une surface 
irrégulière, durcissante s’ils sont 
mous…
6 / Si l’application du vernis a 

débordé ?
N’attendez pas que ça sèche, 
ôtez les bavures avec un cure-
dents imbibé de dissolvant, 
ce sera plus précis qu’avec un 
Coton-Tige.
7 / Comment réparer un accro ?
Imbibez la pulpe de votre 
doigt de dissolvant et passez-
le sur l’ongle, sans appuyer. 
Réappliquez ensuite une couche 
de vernis.
8 / Quelles nuances de vernis 

pour affiner les doigts ?
Utilisez plutôt des couleurs 
foncées (vert, rouge.. .) mais 
surtout pas de nude. Posez-les à 
l’italienne, en laissant un espace 
nu de quelques millimètres de 
chaque côté de vos ongles.

9 / Poser deux couches de 
laque

C’est essentiel pour une couleur 
homogène et une bonne tenue. 
Une fois la base sèche, posez 
une couche de couleur fine, qui 
n’a pas besoin d’être parfaite. 
Elle unifie la surface de l’ongle. 
Patientez quelques minutes, 
puis appliquez une couche plus 
épaisse et plus uniforme. Si votre 

pinceau est fin, commencez par 
tracer une bande au centre de 
l’ongle, puis de chaque côté 
pour recouvrir toute la surface. 
Si vous avez opté pour un vernis 
au pinceau éventail, assez large, 
un passage suffit pour chaque 
couche. Patientez au moins une 
dizaine de minutes pour assurer 
un séchage complet.
10 / Ne pas faire l’impasse sur 

le top coat
Posez-le une fois la manucure 
terminée afin de sceller la couleur 
et de faire briller l’ongle. Pensez 
à bien l’appliquer aussi sur le 
rebord, pour éviter les éclats au 
moindre choc. Si vous utilisez 
un accélérateur de séchage, la 
brillance du vernis risque d’être 
amoindrie. Le top coat est alors 
encore plus indispensable.
L’astuce en plus : superposer 
une nouvelle couche au bout de 
quelques jours pour redonner de 
l’éclat à la couleur. Attention, 
elle ne doit pas être trop épaisse, 
sinon, elle risque de se décoller 
et d’emporter tout le vernis avec 
elle.

10 astuces pour une manucure réussie

Astuces de cuisine

Voici l’astuce toute simple et express pour corriger 
un trait de liner raté 
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L
e concert de musique 
brésilienne «De Villa-
Lobos à Jobim», a 
été présenté jeudi 

soir à Alger, par les Ensembles 
«Salim-Dada» et «AlgeRio» de 
Hind Boukella, devant un public 
nombreux.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachetarzi (TNA), le 
concert, organisé par l’ambassade 
de la République Fédérative 
du Brésil en Algérie, célèbre le 
bicentenaire de l’Indépendance 
de ce grand pays de l’Amérique 
du Sud et le soixantième 
anniversaire du recouvrement de 
la Souveraineté nationale.
En présence des ambassadeurs, 
de la République Fédérative du 
Brésil, Flavio Marega, du Chef 
de la délégation de l’Union 
européenne, Thomas Eckert, et 
des représentants de différentes 
missions diplomatiques 
accréditées à Alger, invités 
au concert, un programme 
prolifique d’une vingtaine de 
pièces, présenté, en trois parties 
a été déroulé deux heures durant, 
devant un public conquis.
Restituant, la genèse artistique 
qui a amené à l’avènement de la 
«Bossa Nova» (nouvelle vague), 
issue d’un mélange judicieux 
entre la Samba et le Jazz, ce 

nouveau genre de musique a 
d’abord connu l’époque où 
«il se jouait par les orchestres 
symphoniques», avant de devenir 
après les années 1950, une des 
cadences «les plus en vogue dans 
le monde du jazz» et finir par 
«accéder à la postérité».
Après un passage en duo très 
apprécié de Salim Dada et le grand 
flûtiste de musique classique, 
Djamel Ghazi, les 23 musiciens 
de l’Orchestre ont interprété 
Heitor Villa-Lobos (1887-1959), 
un grand compositeur brésilien 
qui a écrit plus de 1300 pièces, 
basant d’abord son travail sur 
l’adaptation du folklore de son 
pays, pour arriver à le moderniser 
avec notamment la Bossa Nova, 
une cadence désormais ouverte 
sur l’improvisation, ainsi que les 
sonorités et les dissonances du 
Jazz.
Arrangées par Salim Dada, 
les pièces rendues sur cette 
«nouvelle cadence», ont donné 
un aperçu très apprécié du public 
sur l’orchestration, pleine et bien 
distribuée, à l’instar de «Choro 
No1», «Distribuiçao de flores», 
«Choro No5, +Alma Brasileira+», 
entre autres.
La transition s’étant faite d’elle-
même, la deuxième partie a fait 
voyager le nombreux public du 

TNA, avec un florilège de pièces 
dans le genre Bossa-Samba, 
présenté par la grande, Hind 
Boukella très applaudie dès son 
entrée sur scène.
Soutenue par Farid Mokaddem 
au ney, Koussaïla Adjrad au 
saxophone, Fayçal Maâlem 
au piano, Youcef Bouzidi à la 
guitare basse, Rafik Kettani aux 
percussions et Nazim Ziad à la 
batterie, la chanteuse à la voix 
suave a rendu sept pièces, écrites 
et composées par les plus grands 
artistes, grâce à qui ce nouveau 
genre est devenu international.
Dans une parfaite complicité avec 
ses musiciens, Hind Boukella 

expliquait les contenus des pièces 
et interagissait beaucoup avec 
l’assistance, avant de reprendre 
un tour de chant avec une voix 
présente et étoffée, à la tessiture 
large.
L’interprète a enchanté le public 
avec entre autres pièces, «Chega 
de Saudade», «Samba de Uma 
Nota So», «Agua de Beber», 
et «Madalena de Jucu», dont il 
reprenait les refrains, dans des 
atmosphères de grands soirs.
La troisième partie, consacrée 
à Antonio Carlos Jobim (1927-
1994) a été rendue avec les deux 
orchestres fusionnés, sous la 
direction de Salim Dada et avec 

Hind Boukella en cantatrice 
pour entonner les pièces les plus 
célèbres de ce grand auteur, 
compositeur et interprète.
Les textes de chansons, sont de 
belles poésies écrites dans un 
lyrisme hautement esthétique 
où à chaque mot s’ouvre un 
chemin de lumière qui mène 
vers les profondeurs abyssales 
de l’être, et où la musique vient 
caresser le sens et l’émotion 
avec des sonorités toutes aussi 
mélancoliques et tourmentées.
«Modinha», «Corcovado», 
«Desafinado», sont parmi les 
grands succès chantés dans 
le monde entier, à l’instar de 
«Garota de Ipanema» reprise 
«plus de 300 fois».
Le pianiste Fayçal Maâlem 
et le nayati Farid Mokaddem, 
époustouflants de technique, ont 
séduit l’assistance avec un savoir 
faire et des improvisations qui ont 
exploré tous les «blancs» et les 
contre temps de chaque mesure, 
intelligemment exploitée, dans 
un exercice aux exigences aigües.
Le public qui a savouré tous les 
moments du concert a longtemps 
applaudi Salim Dada et Hind 
Boukella ainsi que les musiciens, 
professionnels et les virtuoses des 
deux Ensembles.

Un colloque national sur la 
pensée de l’intellectuel algérien 
Malek Bennabi (1905-1973) 
et ses travaux sur la culture, 
devra réunir une dizaine 
d’universitaires algériens à la 
Bibliothèque nationale d’Algérie 
le 24 novembre, annoncent les 
organisateurs.
Co-organisé par la Bibliothèque 
nationale et l’Agence 
algérienne pour le rayonnement 
culturel (Aarc), ce colloque 
devra s’articuler autour du 

thème «Malek Bennabi ou le 
questionnement de la Culture».
Un riche programme de 
conférences sera animé par des 
universitaires comme le spécialiste 
de l’histoire contemporaine, 
Mouloud Aouimer, la professeure 
en philosophie et chercheure 
Yamina Chikou, l’enseignant en 
littérature comparée et recherches 
culturelles, Wahid Ben Bouaziz, 
ou encore le spécialiste en 
philosophie Laamouri Aâlich.
Selon les organisateurs, les 

interventions des universitaires 
devront aborder des thématiques 
de la pensée de Malek Bennanbi 
comme «la construction d’une 
nouvelle société», «la critique», 
ou encore la «dimension 
civilisationnelle de la conception 
de laculture».
Cette rencontre sera également 
l’occasion d’organiser une 
exposition de photographies 
et d’ouvrages et de projeter un 
film documentaire sur le vie et le 
parcours du célèbre penseur.

La chanteuse libanaise Myriam 
Fares s’est associée à la 
chanteuse américaine Nicki 
Minaj et le chanteur colombien 
Maluma pour une nouvelle 
chanson de la Coupe du Monde 
au Qatar. Dans la bande-
annonce, Fares chante dans un 
dialecte Khaleeji.
Le morceau, «Tukoh Taka», 
entre dans l’histoire en tant 
que première chanson de la 
Coupe du monde à contenir 
des paroles en arabe, en anglais 
et en espagnol. Elle est sortie 
vendredi sur Universal Arabic 

Music, Universal Music Group 

et Republic Records.

Fares et Maluma se produiront 

ensemble à l’ouverture du FIFA 

Fan Festival au parc Al-Bidda le 

19 novembre.

«Les préparatifs sont en cours 

pour donner le plus grand 

concert de la région arabe 

pour l’ouverture du FIFA Fan 

Festival... Soyez prêt à assister à 

cet énorme événement», a écrit 

Fares sur Instagram.

Le concert de musique «De Villa-Lobos à Jobim» présenté à Alger

Myriam Fares s’associe à Nicki Minaj, Maluma 
pour une chanson de la Coupe du monde

Le colloque «Malek Bennabi ou le questionnement 
de la Culture»
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«Bahreïn et ses voisins»: ainsi 
est intitulée la thématique du 
colloque organisé le 17 novembre 
sous la direction scientifique de 
Marianne Cotty, qui dirige le 
service études et documentation 
du département des Antiquités 
orientales du Musée du Louvre. 
Cet événement est soutenu par 
le Centre français de recherche 
de la péninsule Arabique 
(Cefrepa) et par le laboratoire 
Archéologies et sciences de 
l’Antiquité (ArScAn). Il est en 
lien avec l’exposition intitulée 
«De Dilmun à Tylos», un voyage 
archéologique au royaume du 
Bahreïn, présentée au Musée du 
Louvre depuis le 6 octobre 2022.
Les intervenants ont abordé 
plusieurs thématiques pour 
présenter un panorama des 
cultures qui se sont succédé dans 
la région de l’âge du bronze 
jusqu’à l’apparition de l’islam, 
comme la civilisation de Dilmun 
(entre 2500 et 600 avant J.-C.), 
maintes fois évoquée dans les 
sources mésopotamiennes.
Les scientifiques du Centre 
national de la recherche 
scientifique (CNRS), du Cefrepa 
et de l’ArScAn ont fait part 
des analyses des nombreuses 
recherches archéologiques et 
anthropologiques menées depuis 

des décennies. D’autres sont en 
cours au Bahreïn, sur les rives 
de l’Arabie saoudite, au Koweït 
ou encore à Oman. Effectuées 
par des équipes scientifiques de 
pays étrangers – dont la France 
–, ces recherches parcourent de 
nombreuses civilisations. Cette 
région du Golfe était au cœur 
des échanges internationaux 
maritimes, notamment avec la 
Mésopotamie, le monde grec, 
le sous-continent indien et la 
péninsule Arabique.

Patrimoine archéologique de la 
région du Golfe
Les fouilles effectuées par les 
archéologues ont mis en valeur 
le patrimoine ancien de Bahreïn, 
le phénomène des tombes-tours 
protohistoriques de la péninsule 
Arabique et de l’Arabie orientale, 
ou les nouvelles données de 
l’époque de Tylos à travers les 
fouilles de la nécropole d’Abu 
Saiba au Bahreïn. Les tombeaux 
et des rites funéraires, de l’âge 
du fer à l’Antiquité tardive, du 

site de la nécropole de Thaj, 
en Arabie saoudite, ont été 
également analysés.
Lors de son intervention, 
Jérôme Rohmer, chargé de 
recherche au CNRS, membre 
de la mission archéologique 
franco-saoudienne, a évoqué 
les analyses des scientifiques 
au sujet du site de Thaj portant 
sur la période située entre le 
IVe et le IIe siècle avant J.-C. 
Elles ont révélé un essor urbain 
marqué par l’expansion rapide 
de l’habitat et de la nécropole, la 
création d’un réseau hydraulique, 
le développement d’une zone 
artisanale au nord-est, et 
l’émergence d’une production 
céramique locale massive et 
standardisée. À propos de la 
période courant de la fin du IIe 
siècle avant J.-C. au début du 
IIIe siècle après J.-C., ils ont 
démontré l’existence d’une ville 
fortifiée, un faubourg à vocation 
artisanale. Ils ont observé un 
regroupement de sépultures 
au sein d’enceintes funéraires 
ainsi que le développement 
d’une nécropole, avec de grands 
tumulus probablement réservés à 
une élite, au nord-est de la ville. 
La période des IIIe et IVe siècles 
après J.-C. est marquée quant 
à elle par le renforcement des 

fortifications et le bouchage de la 
porte sud-est du rempart.
Dans ces vastes nécropoles 
et ces sépultures, les fouilles 
ont permis la découverte de 
nombreux objets de fabrication 
locale ou importés, des perles en 
cornaline de l’Indus, des objets 
en cuivre et en pierre tendre 
de la péninsule d’Oman, des 
vases complets en céramiques 
locale ou en céramique glaçurée 
bleue de Thaj. Ils révèlent une 
iconographie riche et spécifique 
qui reflète les croyances locales.
Les intervenants ont également 
évoqué les enjeux et les 
perspectives des missions 
scientifiques dans la région 
à travers d’autres apports 
de disciplines telles que 
les nouvelles technologies 
(images satellitaires), la 
géoarchéologie pour le contexte 
environnemental, l’archéologie 
funéraire, l’archéométrie, les 
statistiques pour le contexte 
socio-économique, les études des 
restes humains (anthropologie 
biologique et géochimie 
isotopique, paléoprotéomique), 
ainsi que des études 
architecturales et techniques.

L’artiste irakienne 
Maysaloun Faraj parle 
avec Arab News de 

Teatime with Dates and Matisse, 
un tableau qu’elle a peint pendant 
le confinement. 
«Depuis l’âge de cinq ou six 
ans, j’ai toujours été le centre 
de l’attention en matière de 
créativité et d’art, à la maison 
comme à l’école. J’aimais 
particulièrement ce domaine 
et les gens que je côtoyais 
m’encourageaient, puisqu’ils 
voyaient en moi un certain talent.
C’est la couleur qui me lie à 
la peinture. Il suffit que je me 
plonge dans la couleur. Pour moi, 
c’est la langue de l’amour.
Je pense que tout artiste reflète 
essentiellement ses propres 
expériences. Mon expérience –
celle d’être née aux États-Unis, 
d’avoir passé mes premières 
années à Bagdad, puis d’être 
venue vivre à Londres pendant 

les quarante-cinq dernières 
années – influence mon travail, 
qu’il s’agisse de peinture ou de 
sculpture.
Je regarde un peu vers le 
passé, mais je garde un œil sur 
l’avenir. Je me tourne vers mon 
patrimoine, mais de manière très 
contemporaine.
Teatime with Dates and Matisse 
est une grande œuvre, peinte à 
l’huile sur toile. Elle fait partie 
de la collection Home que j’ai 
créée pendant le confinement. Je 
n’avais pas accès à mon studio, 
donc, comme beaucoup de gens, 
je travaillais depuis chez moi. 
Cela m’a incitée à peindre ce 
que je voyais au jour le jour dans 
mon salon. J’ai appris à accorder 
beaucoup d’attention aux choses 
que je prenais pour acquises.
Le tableau représente ma table 
basse en verre sur laquelle se 
trouvent les éléments principaux: 
un pot avec des orchidées, un 

plateau en argent avec une théière 
et une tasse, un vase en verre 
vert, deux pièces en céramique 
que j’ai faites et un livre sur 
Henri Matisse.
Ce n’est que pendant le 
confinement que j’ai découvert 
que Matisse et Van Gogh ont 
produit leurs œuvres phares 
lorsqu’ils étaient confinés. 
Van Gogh était dans un asile et 
Matisse dans un fauteuil roulant. 
Sous la table, il y a notre tapis et, 
au loin, le tableau donne sur la 
Tamise. Vous pouvez clairement 
voir la géométrie de mon travail.
Je pense que j’essaie d’être 
positive. Il y a de la beauté. Il y 
a de l’amour. J’espère que cela 
touche les gens d’une manière 
très personnelle et colorée. 
Quand quelqu’un regarde mes 
tableaux, je veux qu’il ressente 
de la joie.»

«Bahreïn et ses voisins» :

 au Musée du Louvre, le patrimoine archéologique et 
anthropologique du Golfe

L’artiste Maysaloun Faraj raconte l’histoire
 de son tableau Teatime with Dates and Matisse
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Dwayne Johnson le dit 
tout de go : le sport l’a 
sauvé. Et pas seulement 

parce qu’il a été une vedette de 
la lutte professionnelle, mais 
aussi pour faire face à sa vulné-
rabilité psychologique. La star a 
abordé dans le numéro de Men’s 
Health, où il est en couverture, 
les années les plus difficiles de 
sa vie, quand il a souffert de 
dépression.
S’il a déjà parlé de ce sujet, l’ac-
teur a cette fois révélé combien 
le sport l’avait aidé.
« Pendant les périodes où j’ai 
souffert de dépression, la salle 
de sport est devenue ma meil-
leure amie – et je sais que c’est 
le cas pour beaucoup de gens », 
a-t-il expliqué. « Vous pouvez 
aller à la salle de sport pour éli-

miner les toxines et retrouver un 
peu de clarté en sortant. Ça ne 
règle pas le problème, mais ça 
aide ».
Et l’aide, Dwayne Johnson 
sait que chacun en a besoin et 
qu’il faut oser la demander. Un 
geste encore difficile à faire 
pour beaucoup d’hommes. « 
En tant que gars, nous avons 
tendance à ne pas demander de 
l’aide. L’ego prend le dessus et 
nous commençons à enfouir les 
choses au fond de nos tripes, ce 
qui n’est pas une bonne chose. 
Je suis devenu un défenseur de 
la demande d’aide », précise-t-il.
Partager
Une des manières dont lui, 
Dwayne Johnson, peut aider, 
c’est en apportant son expé-
rience à ses 347 millions d’abon-

nés. Avec les exercices qu’il pro-
pose sur les réseaux sociaux, il 
sait qu’il a un public attentif. « 
Je m’entraîne depuis assez long-
temps pour savoir qu’il y a de 
bons éléments à retenir que je 
pourrais partager et qui pour-
raient aider mon public dans son 
parcours de remise en forme et 
de bien-être», explique-t-il.
La star, que l’on peut voir ac-
tuellement dans Black Adam, 
pense que « la vie peut être folle 
et amusante pour chacun d’entre 
nous », et que trouver l’équilibre 
est une pratique qui se perfec-
tionne. Il dit l’avoir trouvé en « 
s’assurant de rester en contact 
avec les choses simples et fon-
damentales qui sont importantes 
pour moi ». La muscu, une leçon 
de vie !

Ellen Pompeo fait ses adieux à 
Grey’s Anatomy après 20 ans de 
bons et loyaux services. Cela fai-
sait un moment qu’elle en parlait, 
mais l’actrice a finalement déci-
dé d’officialiser son départ sur 
Instagram au beau milieu de la 
diffusion d’une 19e saison dans 
laquelle son personnage se faisait 
déjà plus rare.
« Je serai éternellement recon-
naissante et remplie d’humilité 
face à votre amour et votre sou-
tien, ainsi qu’à Meredith Grey et 
à la série pendant 19 saisons », 

a-t-elle écrit sur Instagram.
« Rien de tout ça n’aurait été pos-
sible sans les meilleurs fans au 
monde. Vous avez toutes et tous 
participé à rendre cette aventure 
aussi amusante qu’iconique ! »
Le déferlement d’amour de la 
part des fans en direction d’Ellen 
Pompeo avait débuté quelques 
jours avant cette annonce, après 
la diffusion du dernier épisode 
de la première moitié de la 19e 
saison qui reprendra en février 
prochain. En effet, une bande-
annonce de la seconde partie 

montre Meredith Grey quitter 
Seattle pour prendre un nouveau 
départ à Boston, signant ainsi son 
départ de la série.
« Ce n’est pas la première fois 
que vous connaissez un tel 
choc… Vous savez que la série 
va continuer et je serai évidem-
ment de retour pour rendre une 
visite (de temps en temps) », a 
conclu Ellen Pompeo qui, vrai-
semblablement, devrait faire 
quelques apparitions dans Grey’s 
Anatomy à l’avenir.

Cristiano Ronaldo a pris du temps 
pour s’exprimer sur le drame que 
sa famille a vécu en avril 2022, 
avec la mort à la naissance d’un 
des jumeaux qu’ils attendaient. 
Un silence à la hauteur de la dou-
leur qu’a ressentie le footballeur 
et que l’on a perçue quand il s’est 
livré à cœur ouvert dans l’inter-
view de Piers Morgan pour son 
émission Uncensored.
Le footballeur de Manchester 
United et sa compagne Georgina 
Rodriguez avaient annoncé at-
tendre des jumeaux, un garçon et 
une fille. Tristement, leur fils n’a 
pas survécu à la naissance.
Dans son entretien avec Piers 
Morgan, le footballeur portugais 
a tenté de décrire son état, bou-
leversé par le traumatisme de la 
mort du nouveau-né et heureux 
de la naissance de sa fille.
« J’essaie parfois d’expliquer 
à ma famille et à mes amis 
proches. «Je ne me suis jamais 
senti aussi heureux et aussi triste 
en même temps». C’est difficile 
à expliquer, si difficile. Vous ne 
savez pas si vous pleurez, vous 

ne savez pas si vous souriez, 
parce que c’est une chose face à 
laquelle vous ne savez pas com-
ment réagir. Vous ne savez pas 
quoi faire, pour être honnête », 
a-t-il confié, très ému.
Les pires moments de sa vie
Cristiano Ronaldo n’a pas l’habi-
tude de se confier, mais à propos 
de cette épreuve que sa femme et 
lui ont dû traverser, il est d’une 
grande franchise.
« Probablement les pires mo-

ments que j’ai passés dans ma 
vie, depuis la mort de mon père 
», a-t-il dit, ajoutant : « Moi et 
ma famille, en particulier Gio 
(Georgina Rodriguez), c’était 
difficile».
Comme tout parent, le couple 
s’est trouvé sans réponse face 
à ce deuil et cela a été pour eux 
« des moments assez difficiles 
parce que nous ne comprenons 
pas pourquoi cela nous est arrivé. 
C’était difficile, pour être hon-

nête. C’était très, très difficile de 
comprendre ce qui se passe dans 
cette période de notre vie », a-t-il 
dit en insistant sur le « nous ».
Le sportif a aussi confié qu’il 
conservait chez lui les cendres 
du nouveau-né. « Les cendres 
sont avec moi, comme mon papa, 

elles sont ici dans la maison. 
C’est quelque chose que je veux 
garder pour le reste de ma vie 
et ne pas jeter à l’océan ou à la 
mer. Je les garde avec moi. Elles 
sont à côté de mon père. J’ai une 
petite chapelle au sous-sol, et j’y 
garde mon père et mon fils. »

La muscu a aidé Dwayne Johnson lors de sa dépression

Ellen Pompeo annonce officiellement son départ 
de « Grey’s Anatomy »

Cristiano Ronaldo évoque son fils mort-né 
pour la première fois
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Le ministre de 
la Poste et des 
Télécommunications, 

Karim Bibi Triki, a supervisé 
l’opération d’augmentation 
de la bande passante 
internationale d’Algérie 
Télécom à 7.8 térabits/
seconde alors qu’elle était 
de 2.8 tb/s en 2021 et de 
1.5 tb/s en 2020, a indiqué 
vendredi un communiqué du 
ministère.

«Outre la flexibilité 
qu’apportera cette 
importante augmentation vu 
le rôle stratégique de la bande 
passante internationale dans 
la sécurisation d’internet au 
niveau local, elle permettra 
également de réunir les 
conditions propices pour la 
concrétisation du programme 
d’action du secteur en termes 
de déploiement de la fibre 
optique et de raccordement 

des deux tiers des foyers 
(6 millions de familles) au 
réseau internet d’ici fin 
2024», selon le communiqué.
«Cette augmentation 
permettra également une 
réponse proactive à la 
demande croissante sur 
internet tout en assurant 
de hauts débits internet 
en fonction des offres 
présentées», conclu la même 
source. 

Vingt-cinq (25) 
personnes sont 
décédées et 1457 

autres ont été blessées 
dans 1157 accidents de la 
circulation, survenus à travers 
les différentes régions du pays 

durant la période allant du 6 au 
12 novembre, indique, mardi, 
un bilan hebdomadaire de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Ain-Defla où trois (3) personnes 

sont décédées et 24 autres ont 
été blessées dans 21 accidents 
de la circulation, précise la 
même source.
Durant la même période, les 
équipes de la Protection civile 
ont procédé à l’extinction de 941 

incendies urbains, industriels et 
autres, les plus importants ayant 
été enregistrés dans les wilayas 
d’Alger (116 incendies), Blida 
(62) et Tizi-Ouzou (47).
Les équipes de la Protection 
civile ont également effectué 

4529 interventions pour le 
sauvetage de 334 personnes en 
situation de danger et exécuté 
3978 opérations diverses 
d’assistance.

Algérie Télécom a annoncé 
à Alger, le lancement 
d’une nouvelle gamme 

d’offres Idoom Fibre destinées 
aux clients résidentiels allant 
jusqu’à 300 Mégas.
Il s’agit d’offres touchant le 
client ayant un abonnement 
internet jusqu’à 50 Mégas qui 
bénéficiera systématiquement 
d’une augmentation de débit 
jusqu’à 100 Mégas au même tarif, 
soit 3599 DA, a-t-on indiqué lors 
d’une cérémonie de lancement de 
ces offres.
Le tarif du palier de débit jusqu’à 
50 Mégas passe désormais à 
2999DA, au lieu de 3599 DA, soit 
une réduction tarifaire de plus de 
16%, a-t-on ajouté, relevant que 
le client ayant un abonnement 

internet jusqu’à 100 Mégas 
bénéficiera, quant à lui, d’une 
augmentation de débit jusqu’à 
300 Mégas au même tarif, soit 
6999 DA.
Un nouveau palier de débit 
jusqu’à 200 Mégas vient enrichir 
la gamme d’offres disponible 
avec un tarif exceptionnel de 
4999 DA, a indiqué le directeur 
de communication d’Algérie 
Télécom, Azzedine Harik.
Il est à noter que les nouveaux 
souscripteurs à cette offre 
Idoom Fibre pourront bénéficier 

d’un terminal optique, pour un 
paiement de 2 mois d’abonnement 
(débit allant jusqu’à 15 Mégas) et 
d’un mois d’abonnement pour 
les paliers des débits supérieurs 
(Jusqu’à 20, 50, 100, 200 et 300 
Mégas).
Le client peut aussi procéder 
au paiement de 4500 DA (pack 
comprenant un modem optique 
et un mois de connexion) pour le 
débit allant jusqu’à 10 Mégas.
Les clients Idoom ADSL éligibles 
au basculement vers Idoom 
Fibre procéderont, quant à eux, 
au paiement de 4500 DA (Pack 
comprenant un modem optique 
+ un mois de connexion) et 
bénéficieront du transfert du solde 
restant de l’abonnement ADSL, 
pour le débit allant jusqu’à 10 

Mégas.
Pour les paliers de débits supérieurs 
(Jusqu’à 20, 50, 100. 200 et 300 
Mégas), les clients Idoom ADSL 
éligibles au basculement vers 
Idoom Fibre bénéficieront d’un 
paiement de 1999 DA avec un 
mois de connexion, ainsi que le 
transfert du solde restant de leur 
abonnement ADSL.
Pour bénéficier pleinement d’une 
expérience optimale en mode 
WIFI, Algérie Télécom conseille 
aux clients basculés vers les débits 
supérieurs jusqu’à 100, 200 et 300 
Megas, ou souhaitant souscrire à 
ces nouveaux paliers supérieurs, 
d’acquérir un répéteur WIFI 5 ou 
6.
Algérie Télécom annonce 
également le lancement d’une 

nouvelle offre Idoom VDSL 
permettant aux clients et leurs 
familles de profiter pleinement de 
connexion très haut débit et ce à 
compter du lundi 14 Novembre 
2022.
Désormais, les nouveaux 
souscripteurs (résidentiels), 
éligibles à l’offre Idoom VDSL 
bénéficieront d’un débit allant 
jusqu’à 50 Mégas au prix de 
2999DA seulement avec frais de 
souscription à zéro Dinars.
Pour en bénéficier, Algérie 
Télécom invite ses clients à 
effectuer le test d’éligibilité sur 
son site web www.algerietelecom.
dz, et à se rapprocher en cas 
d’éligibilité de ses agences 
commerciales pour souscrire à 
cette offre.

Des pluies parfois 
sous forme d’averses 
orageuses avec des 

rafales de vent sous orages 
affecteront plusieurs wilayas du 
Nord du pays, jusqu’à dimanche 
soir, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS) 
émis par les services de l’Office 

national de la météorologie.
Ainsi, les wilayas d’Oran, 
Mostaganem, Mascara, 
Relizane, Nord de Tiaret, Chlef, 
Tissemsilt, Médéa, Ain Defla, 
Tipaza, Alger et Blida sont 
placées en vigilance «orange» 
jusqu’à dimanche à 22h00 avec 
des quantités de pluie estimées 

entre 20 et 40 mm.
Les wilayas de Boumerdes, 

Tizi Ouzou, Bejaia, Bouira, 
Bordj Bou Arreridj et Sétif 
sont concernées par ce BMS 
jusqu’à dimanche à 12h00 
avec des quantités de pluie 
estimées entre 20 et 40 mm et 
pouvant atteindre ou dépasser 
localement 50 mm.
En revanche, les wilayas de 

Jijel, Skikda, Annaba, El 
Tarf, Guelma et Souk Ahras 
sont placées en vigilance 
«orange» du samedi à 21h00 
au dimanche à la même heure 
avec des quantités de pluie 
estimées entre 20 et 40 mm et 
pouvant atteindre ou dépasser 
localement 50 mm.
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Réseau inteRnet :

L’Algérie augmente la capacité de la bande 
passante internationale à 7.8 tb/s

accidents de la ciRculation:

 25 morts et 1457 blessés en une semaine

idoom FibRe :

 Algérie Télécom lance une gamme d’offres à des prix réduits

Pluies orageuses sur plusieurs wilayas 
du Nord du pays jusqu’à dimanche soir


